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Инновации 
в здравоохранении: 
как наука помогает 
спасать жизни.

Меньше 
месяца 
остается 
до самого 
массового 
спортивного 
мероприятия 
нашего 
региона. 
30 апреля 
пройдет 73-я 
легкоатлети-
ческая 
эстафета на 
призы газеты 
«Ульяновская 
правда». 

Бегут Ульяновск и Чанша 
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Ульяновская область вошла в пятерку лучших регионов России, реали-
зующих одноименный проект. Председатель Государственной думы ФС РФ 
Сергей Нарышкин отметил грамотой региональное руководство проекта.

В настоящий момент семейное движение Ульяновской области насчиты-
вает более пяти тысяч семей. Они вовлечены  в областной семейный совет, 
советы отцов, женские советы,  клубы активных родителей. 

- В рамках проекта «Крепкая семья» актуальной задачей  для регионального 
отделения на 2016 год  является организация работы  с беременными женщина-
ми, с парами, вступающими в брак, а также профилактика разводов. В этом году 
уже  дан старт конкурсу «Лучший район для проживания счастливых многодет-
ных семей» и конкурсу  детских творческих работ «Моя семья», - отметила регио-
нальный координатор партийного проекта «Крепкая семья» Ольга Желтова.

Третий инфраструктурный кон-
гресс «Российская неделя ГЧП» 
проходит в Москве с 29 марта 
по 1 апреля. В работе конгрес-
са принял участие и губернатор 
Сергей Морозов.

Мероприятие открылось пленарным заседа-
нием «Инвестиции в инфраструктуру страны - 
импульс для развития территорий». В рамках об-
суждения эксперты затронули вопросы перехода 
к комплексному государственному планированию 
развития инфраструктуры, меры стимулирова-
ния притока внебюджетных инвестиций в регио-
ны, доступ частных компаний в государственный 
сектор. Кроме того, на повестку были вынесены 
вопросы повышения качества оказываемых насе-
лению услуг, модернизации транспортной инфра-
структуры для стимулирования экономического 
роста, а также новые возможности развития ма-
лого и среднего бизнеса, появившиеся с началом 
действия Федерального закона о ГЧП.

С докладом о развитии государственно-частного 
партнерства выступил заместитель министра эко-
номики России Станислав Воскресенский. По его 
словам, регионы начали активно применять формат 
частной инициативы после вступления в силу по-
правок в Федеральный закон «О концессионных 
соглашениях» в мае прошлого года. Напомним, что 
согласно внесенным в закон поправкам, при нали-
чии у инвестора желания реализовать свой проект 
на основе концессии он может выступить с 
частной инициативой.

«Крепкая  семья» родом  
из Ульяновска

Успешный опыт Морозова отметили на открытии 
Российской недели ГЧП

В рейтинге регионоВ россии по уроВню разВития государстВенно-
частного партнерстВа 2014/2015 ульяноВская область Вошла В группу 
регионоВ с Высоким уроВнем разВития, заняВ 

12место (с рекордным среди российских регионоВ улучшением  
на 60 позиций с прошлого года).
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В рамках регионального проекта 
«Академия кино» Ульяновск 
посетил известный российский 
кинокритик Антон Долин. 

ДААЗ объединяет 
предприятия. 
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2 текущий курс

Симбирский ритмхорошие новости

Полосу подготовили: Алёна Дамбаева, Георгий Кузнецов, Семён Семёнов

С 1 апреля в Ульяновской области вводится ограничение проезда по до-
рогам большегрузов. Это делается  для сохранения межрегиональных и 
межмуниципальных дорог. С 1 по 30 апреля запрет устанавливается на 
передвижение транспорта массой от двух до шести тонн.

В ТЦ «Самолет» прошли пожарно-тактические учения. По легенде, в 
одном из торговых залов на цокольном этаже в результате короткого 
замыкания электропроводки произошло возгорание. Находившихся 
внутри людей эвакуировали. На учениях были задействованы восемь 
единиц техники и более сорока человек личного состава.

Сегодня в Ульяновской области начинается весенний призыв. Плани-
руется, что защищать родину отправятся 1400 ульяновцев, хотя на при-
зывные комиссии подлежат вызову  более 7 тысяч  человек. Это моло-
дые люди 1989 - 1998 годов рождения. Завершится призыв 15 июля.

В ВДВ опровергают  
уход Шаманова

В штабе Воздушно-десантных войск 
прокомментировали появившиеся накану-
не в СМИ сообщения о предстоящем уходе 
с должности командующего ВДВ генерал-
полковника Владимира Шаманова. В но-
мере за четверг газета «Коммерсантъ» со 
ссылкой на свои источники сообщила, что 
руководство политической партии «Еди-
ная Россия» намерено включить в список 
кандидатов в депутаты Госдумы главного 
десантника страны Владимира Шаманова. 
Из-за этого главком ВДВ, возглавляющий 
десантные войска с 2009 года, якобы может 
уйти в отставку.

Как заверили в штабе, Шаманов ухо-
дить никуда не собирается. «Командующий 
о своем «увольнении» с должности если и 
узнал, то только сегодня из прессы, - про-
комментировал источник «Российской 
газеты» в штабе ВДВ. - Это все сплетни, 
слухи и домыслы в чистом виде. Доверять 
им или даже серьезно комментировать нет 
никакого смысла».

В Жихаревку -  
на электричке

Движение электрички на маршру-
те «Сызрань - Инза» будет восстановле-
но с 20 апреля. Такое решение принял 
губернатор Сергей Морозов 30 марта в 
рамках видеоселектора с главами Кузо-
ватовского, Барышского, Инзенского 
районов и руководством ОАО «Башкор-
тостанская пригородная пассажирская  
компания».

Для жителей ряда ульяновских сел, та-
ких, как Заводская Решетка, Жихаревка, 
электрички были единственным доступ-
ным видом транспорта, после их отмены 
депутатам поступило немало обращений 
с просьбой восстановить движение желез-
нодорожного транспорта. По поручению 
губернатора на восстановление маршрута 
«Инза - Сызрань» будет направлено до-
полнительно 12 миллионов рублей, а всего 
в 2016 году в целях организации движе-
ния пригородных поездов по территории 
области из областного бюджета заплани-
ровано выделить 103 миллиона рублей. 
Также для оперативного решения транс-
портного обеспечения жителей области 
будет создан филиал ОАО «Башкорто-
станские пригородные пассажирские пере-
возки» «Ульяновск - пригород», который с 
2017 года будет заниматься организацией  
региональных перевозок. 

«Мисс Заволжье-2016»  
из детсада № 246

В минувшую среду в Большом зале 
Дворца культуры «Руслан» состоялся 
традиционный конкурс красоты «Мисс 

Заволжье-2016», посвященный Году рос-
сийского кино. За почетное звание самых-
самых боролись 20 участниц двух возраст-
ных категорий (младшей - от 6 до 9 лет и 
старшей - от 17 до 23 лет). Конкурсантки 
примерили на себя образы известных ки-
ноактрис в творческом конкурсе «Герои ки-
нофильмов», блеснули на красной дорожке 
в вечерних платьях на вручении премии 
«НИКА» конкурса-дефиле «Торжество». 

По итогам конкурса первое место и 
звание «Мисс Заволжье-2016» завоевала 
Альбина Попова - студентка УлГПУ имени 
И.Н. Ульянова, в младшей возрастной кате-
гории звание «Маленькая Мисс Заволжье» 
завоевала Камилла Григорьева - воспитан-
ница детского сада № 246.

Ульяновцам обещают  
50 тысяч за частушки

Ульяновцев приглашают принять уча-
стие в конкурсе частушек, посвященном 
Всероссийской сельскохозяйственной 
переписи 2016 года. Перед конкурсанта-
ми стоит непростая задача - рассказать о 
сельхозпереписи простым, народным язы-
ком, чтобы сделать это масштабное собы-
тие ближе и понятнее каждому. «Частушка 
может отражать работу переписчиков, их 
взаимодействие с жителями сел и деревень, 
руководителями сельхозорганизаций и 
фермерами, дачниками и садоводами. Кон-
курсные работы принимаются до 31 мая 
2016 года. Премиальный фонд конкурса - 
50 000 рублей.

Представить свою работу на кон-
курс можно либо в виде текста, либо в 
видеоформате. Мини-ролик с частуш-
кой можно снять на мобильный теле-
фон. Каждый вправе выбрать наиболее 
удобный ему вариант. Текст частушки на-
правляется по адресу электронной почты:  
kuplet@vshp2016.ru с указанием всех не-
обходимых данных об участнике конкур-
са», говорится в сообщении пресс-центра 
ВСХП-2016. 

Следить за ходом конкурса частушек 
можно будет на страницах пресс-центра 
ВСХП-2016 в социальных сетях.

Губернатор Сергей 
Морозов представил 
новое руководство 
завода. 

Андрей КОрЧАГИн �

Новым директором Димитровградско-
го автоагрегатного завода стал Алексей 
Каменцев. До прихода на этот пост он ра-
ботал заместителем гендиректора Дими-
тровградского завода светотехники.

- Очень приятно, что ДААЗ возглавил 
не чужак, а наш земляк, - отметил, пред-
ставляя Каменцева, Сергей Морозов. 
- Значит, он будет душой болеть за пред-
приятие родного региона.

Новый директор заявил, что принято 
решение о слиянии ДААЗа с несколькими 
предприятиями, находящимися по сосед-
ству, - заводом алюминиевого литья, заво-
дом автокомпонентов, инструментальным 
заводом, а также с ООО «ДААЗ Штамп». 
После объединения все они начнут рабо-
тать под брендом «ДААЗ». 

При этом Алексей Каменцев заявил о 
готовности предприятия заполнить часть 
своих площадей новыми производствами, 
не связанными с основным направлением 
деятельности ДААЗа, - изготовлением ав-
томобильных комплектующих.

- Интерес к промышленной площадке 
ДААЗа уже проявил ряд компаний, - по-
яснил он. - Сейчас мы ведем переговоры 
с некоторыми компаниями. Например, в 
числе наших потенциальных резидентов 
Пинская мебельная фабрика и ГЦ «Тулз» 
(компания по производству измеритель-
ных инструментов. - Ред.). Если догово-
римся о сотрудничестве, то уже во втором 
полугодии 2016 года они откроют на на-
шей площадке свои производства. Таким 
образом, будет создано более 200 новых 
рабочих мест.

Впрочем, Каменцев отметил, что руко-
водство ДААЗа готово вовлекать на свою 

территорию любых резидентов, в том чис-
ле и тех, чье производство не связано с ав-
токомпонентами.

- Для нас главное - создать новые ра-
бочие места для жителей Димитровгра-
да, - отметил директор, - чтобы сохранить 
площадку ДААЗа в экономически ста-
бильном состоянии.

Представил Сергей Морозов и но-
вого главу группы компаний «Объеди-
ненные автомобильные технологии», в 
структуру которой входит ДААЗ, Сергея  
Федченко.

ДААЗ объединяет       предприятия 

Дополнительные компенсации  
за капремонт получат пенсионеры и инвалиды 

В этом году в Ульяновской области принят региональный закон, предусматривающий 
дополнительную социальную поддержку населения по оплате взносов на капитальный 
ремонт многоквартирных домов. Расширены льготы для пенсионеров и инвалидов. В 
определенных случаях от таких расходов могут быть полностью освобождены люди пре-
клонного возраста.

Как пояснили в Главном управлении труда, занятости и социального благополучия 
Ульяновской области, 50% компенсации расходов на уплату взноса на капитальный ре-
монт общего имущества в многоквартирном доме получат неработающие пенсионеры от 
70 лет. А граждан от 80 лет от данной коммунальной платы освободят полностью.

Инвалиды, ветераны труда, ветераны труда Ульяновской области, реабилитированные 
лица и лица, пострадавшие от политических репрессий, которые достигли возраста 80 лет, 
получат вторые 50% компенсации расходов на уплату взноса на капитальный ремонт к уже 
предоставляемой им компенсации в соответствии с действующим законодательством.

Порядком предусмотрен переходный период в течение календарного года для обра-
щения с заявлением о назначении указанной компенсации за прошедшее время с января 
текущего года.

Напомним, что до этого в Ульяновской области неработающие пенсионеры независимо 
от возраста уже получали компенсацию расходов на ЖКУ, в том числе на капитальный 
ремонт, и их расходы на эти цели не превышали 10% от их дохода.
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Греция готова выдавать визы россиянам за 48 часов. Об этом в эфире 
радиостанции «Русская служба новостей» сообщил глава Ростуризма 
Олег Сафонов. Он также сообщил, что ведомство ведет переговоры по 
поводу снижения стоимости виз.

В США вряд ли слышали о российском козле Тимуре, прославившемся 
на всю страну, но здесь есть свои кумиры. В соцсетях все чаще открыва-
ются страницы, которые ведут владельцы симпатичных мини-козликов.

Ульяновский речной порт готовится к старту пассажирской навигации. 
Первые прогулочные рейсы по Куйбышевскому водохранилищу со-
стоятся 1 мая. Цены на билеты в этом сезоне не вырастут. Более того, 
появятся дополнительные скидки для пенсионеров и инвалидов. Бес-
платно проехать по Волге смогут именинники и молодожены. 

оКоло 30 
чАСтных меДицинСКих 
КлиниК в УльяновСКой 
облАСти УчАСтвУют 
в территориАльной 
ПроГрАмме 
ГоСУДАрСтвенных 
ГАрАнтий беСПлАтноГо 
оКАзАния 
меДицинСКой 
Помощи. 

12 млн 
рУблей нАПрАвят 
ПеревозчиКАм, 
Которые бУДУт 
орГАнизовывАть 
Движение элеКтричеК 
По мАршрУтУ  
«инзА - СызрАнь». 
вСеГо нА орГАнизАцию 
Движения 
ПриГороДных ПоезДов 
из бюДжетА облАСти 
выДелят 103 млн 
рУблей. Ульяновские власти решают 

проблему загрузки цементных 
заводов Новоульяновска  
и Сенгилея
29 марта состоялась встреча губернато-
ра Ульяновской области Сергея Морозо-
ва и президента холдинга «Евроцемент 
груп» Михаила Скорохода. 

На встрече были подтверждены производственные 
перспективы Новоульяновского и Сенгилеевского цемент-
ных заводов, входящих в группу «Евроцемент». Заводы 
продолжат работу в прежнем режиме, с сохранением пол-
ной занятости сотрудников. Планируется, что выработка 
продукции в текущем году превысит показатели 2015 года. 
Предприятия имеют достаточный объем подтвержденных 
заказов - тем самым ключевая задача региональных вла-
стей о сохранении занятости в моногородах будет решена. 
Напоминаем, что ранее в Ульяновской области было объ-
явлено о создании антикризисного совета по развитию 
моногородов при губернаторе.

ДААЗ объединяет       предприятия 
25 зданий  
до конца года
Центр медицинской радиологии 
заработает в 2018 году.

Андрей КОрЧАГИн �

Создание Центра медицинской радиологии является 
одним из самых перспективных направлений проекта фор-
мирования Димитровградского ядерно-инновационного 
кластера. 

Строительство находится под личным контролем гу-
бернатора Сергея Морозова. В среду, 30 марта, он посетил 
Димитровград, чтобы осмотреть, на каком этапе находится 
строительство.

- Все работы выполняются по графику, - заверил руко-
водитель строящегося предприятия, директор ФГБУЗ КБ 
№ 172 ФМБА России Юрий Лошкарев. - В этом году на 
строительство Центра будет потрачено 3 миллиарда руб- 
лей, за I квартал было освоено 400 миллионов. В даль-
нейшем объем средств будет только увеличиваться: во  
II квартале запланировано освоить 700 миллионов,  
в III - 900 миллионов, в IV - 1 миллиард.

Какие работы будут сделаны на эти колоссальные 
средства?

- В течение этого года мы должны закончить под кон-
тур строительство всех 25 зданий, - рассказал Лошкарев. 
- Будут запущены все коммуникации. Пока готовы только 
отопление и водопровод. К июню должны закончить си-
стему канализации и ливневую канализацию. Кроме того, 
необходимо в срочном порядке провести электрический 
кабель, чтобы уже в апреле запустить подстанцию. Это не-
обходимо, чтобы подать 1 мегаватт электроэнергии на про-
тонный центр. Ведь все работы, в том числе и отделочные, 
по протонному центру будут закончены уже к концу июля. 
Затем там начнется монтаж медицинского оборудования.

Как пояснил губернатору Юрий Лошкарев, монтаж ме-
дицинского оборудования в протонном центре продлится 
до середины 2017 года. Потом в течение восьми месяцев 
будет вестись наладка оборудования.

Также в 2017-м должны завершить работы по стацио-
нару (он будет сдан в конце следующего года), заплани-
рованы работы по строительству дорог к Центру, а также 
работы по благоустройству. Войти в строй Центр меди-
цинской радиологии должен в конце 2018 года.

- Окончательный срок сдачи зависит от бельгийской 
фирмы IBA, которая в течение 2018 года будет проводить 
наладочные работы, - пояснил Лошкарев. - Как только они 
закончат свою работу, будет подписан акт о сдаче объекта. 
И Центр заработает.

- ДААЗ продолжит сотрудни-
чество с головным заказчиком -  
АвтоВАЗом, - рассказал Федченко. 
- Однако наступивший в автомобиль-
ной отрасли кризис заставляет нас 
думать о стратегическом развитии ди-
митровградской площадки. Поэтому в 
ближайшее время мы начнем выпол-
нять заказы не только для тольяттин-
ского завода, но и для других отече-
ственных автопроизводителей. Таких, 
например, как УАЗ, ГАЗ и КамАЗ. При 

этом мы не собираемся ограничивать-
ся сотрудничеством только с россий-
скими компаниями - мы уже начали 
взаимодействовать с некоторыми за-
рубежными производителями в части 
размещения заказов.

Кроме того, объявлено, что в бли-
жайшее время Димитровградский 
автоагрегатный завод перейдет на 
четырехдневную рабочую неделю. 
Последние несколько месяцев пред-
приятие было на трехдневке.

Полиция с улицы 
Фруктовой
Засвияжское РУВД Ульяновска 
обзаведется новым зданием.

Губернатор Ульяновской области на-
правил обращение в Правительство РФ 
о финансировании строительства ново-
го здания отдела полиции № 3, располо-
женного в Засвияжском районе. 

Сегодня засвияжская полиция рас-
полагается на улице Автозаводской и, 
по словам экспертов, не в полной мере 
отвечает требованиям, предъявляемым 
к подобным учреждениям. Для нового 
здания уже выбрано место: предполага-
ется, что оно будет построено на пересе-
чении улиц Жигулевской и Фруктовой 
в течение года. Старое здание Засвияж-
ского РУВД продолжит функциониро-
вать в прежнем режиме.

Лидеры меняют города
Димитровград участвует в конкурсе на проведение  
III Всероссийского форума живых городов.

нАдя АКулОвА �
Город Димитровград стал участником открытого конкурса на право проведе-

ния III Всероссийского форума живых городов, который пройдет с 25 по 28 мая 
2016 года. Наряду с такими городами, как Ижевск, Москва, Санкт-Петербург, 
Кострома, Тверь, Тольятти и Чебоксары, мэрия Димитровграда  подала заявку 
в оргкомитет.

Место проведения форума, на который приглашены администрации 300 
самых крупных российских городов, будет объявлено 4 апреля.

В 2015 году на форуме было создано всероссийское сообщество «Живые 
города». На форуме решаются практические задачи городского развития: 
заключаются контракты, создаются проектные команды, передаются техно-
логии позитивных изменений, вырабатываются механизмы решения про-
блемных вопросов. Форум позволяет использовать опыт ведущих экспертов 
страны и мира для реализации потенциала территории через выявление про-
блемных моментов, применение передовых методов комплексного развития, 
построение новых экономических и культурных связей и запуск эффектив-
ных проектов по развитию города. Всероссийский форум живых городов  
- площадка № 1 в России для прямого диалога по самым актуальным вопро-
сам городского развития.
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Хочешь стать депутатом - готовься к дебатам 

Обращение комиссии  
по сбору инициатив  
в программный документ 
Всероссийской 
политической партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
на выборах депутатов 
Государственной думы 
Федерального собрания 
Российской Федерации 
седьмого созыва

Успех 
экономики - 
успех Человека!

«Единая Россия» приступила 
к формированию программного 
документа партии на выборах-
2016. В минувшем году в рамках 
избирательной кампании партии 
«Единая Россия» по выборам в 
Ульяновскую городскую думу 
был проведен проект «Диалог», 
в котором приняли участие бо-
лее 400 тысяч ульяновцев. По 
его результатам была сформиро-
вана программа «СТРАТЕГИЯ 
РАЗВИТИЯ УЛЬЯНОВСКА-
2030». Сейчас перед нами стоит 
новая задача - создать общереги-
ональную программу развития, 
которая будет учитывать вызовы 
текущего глобального экономи-
ческого кризиса и в то же время 
создаст фундамент для мощно-
го развития в посткризисный  
период. 

Китайский иероглиф, обозна-
чающий «кризис», читается ина-
че - как «время возможностей, 
шанс». Мы предлагаем взглянуть 
на любые кризисные явления со 
стороны открывающихся воз-
можностей. Мы уже сделали 
главное, реализовав предвыбор-
ные программы 2007, 2011 годов, 
- выполнили главное обещание, 
которое давали жителям региона. 
Мы из отсталого субъекта фе-
дерации сделали Ульяновскую 
область регионом-лидером в об-
ласти экономического, промыш-
ленного и интеллектуального 
роста. Нашими приоритетами яв-
ляются: успешная деятельность 
особой экономической зоны, на 
базе которой разместились ми-
ровые предприятия с передовой 
технологией производства, пере-
довой военно-промышленный 
комплекс, мощная научно-
технологическая база и комплекс 
мер по развитию наукоемких, 
инновационных производств 
ядерной и авиационной про-
мышленности, перспективный 
транспортно-логистический и 
туристический потенциал. Но, 
развивая промышленность, эко-
номику и инвестиции, получая 
в качестве результата процен-
ты, доходы, налоги и другие до-
стижения,  мы, партия «Единая 
Россия», как единственная по-
литическая сила, объединяющая 
все российское общество во всех 
его спектрах, во всех социальных 
стратах, должны понимать глав-
ное: успех экономики - это пре-
жде всего успех Человека. Воз-
можность Гражданина развить 
свои таланты, реализовать свой 
потенциал, остаться работать в 
Ульяновской области на благо 
родной земли. Поэтому крайне 
важно в период кризиса обратить 
внимание на успех Человека как 
личности, на поддержку и со-
хранение трудовых коллективов, 
снижение уровня безработицы, 
индексацию заработной платы, 
сохранение социальных гаран-
тий и трудовых прав работников 
предприятий всех форм соб-
ственности. 

Кризис - это ситуация, ко-
торая требует новых решений 
и действий, а значит, и новых 
идей. Это приглашение к моз-
говому штурму, к проявлению 
активности. Нам с вами пред-
стоит сформировать программу 
партии так, чтобы надежный 
промышленно-экономический 
фундамент, в основе которого - 
ЧЕЛОВЕК, способствовал раз-
витию региона и страны в целом. 

Кирилл ШевченКо  �

50-е заседание 
Законодательного собрания 
Ульяновской области  
V созыва провел первый 
заместитель председателя 
Валерий Малышев. 
Спикер Анатолий Бакаев 
в этот день работал в 
Москве по приглашению 
Общественной палаты Рф.

Депутаты приняли обраще-
ние к Председателю Правитель-
ства Рф Дмитрию Медведеву, в 
котором  предложили рассмо-
треть возможность принятия 
мер, направленных на сокраще-
ние потребления населением 
спиртосодержащей непищевой 
продукции (в народе - «фанфу-
риков») не по назначению.

В обращении отмече-
но, что в последние годы в 
Ульяновской области, как и 
в других субъектах страны,  
наблюдается значительное 
увеличение масштабов потре-
бления населением ряда спир-
тосодержащих лекарственных 
и парфюмерно-косметических 
средств. Настойки и лосьоны 
используются в качестве сур-
рогата алкогольной продукции. 
Доступность и низкая цена 
приводят к повышению уров-
ня  алкоголизации населения, 
обычным делом стали случаи 
отравления со смертельным ис-
ходом. Проблема приобретает 
характер, без преувеличения, 
национальной трагедии, осо-
бенно в сельской местности.

Предлагается установить 
дополнительные ограничения 
объема тары выпускаемых спир-
тосодержащих лекарственных 
и парфюмерно-косметических 
средств, а также ужесточить 
требования к их розничной 
продаже, включая введение 
норм отпуска потребителям. 
По мнению парламентариев, 
такие шаги на государственном 
уровне будут способствовать 
достижению целей и решению 
задач, определенных в Концеп-
ции демографической полити-
ки и Стратегии национальной 
безопасности Российской фе-
дерации.

В ходе обсуждения обраще-
ния председатель комитета по 
госстроительству ЗСО Василий 
Гвоздев напомнил, что инициа-
тива депутатов предваритель-
но рассматривалась в рамках 

Межпарламентской ассамблеи 
при ЗСО, в региональных ми-
нистерствах здравоохранения, 
образования и сельского хозяй-
ства, а также в муниципальных 
образованиях.

- Мы пришли к единому 
мнению - позицию областного 
парламента необходимо зафик-
сировать на уровне федераль-
ного правительства, - подчер-
кнул Гвоздев.

- Обращение однозначно 
надо принимать. У проблемы 
нет и не может быть легкого ре-
шения, - отметил лидер фрак-
ции ЛДПР Дмитрий Грачев. - 
Одним из выходов может быть 
запрет на розничную торговлю 
и отпуск подобной продукции 
исключительно по рецепту в 
аптечной сети. 

По мнению Тамары Дми-
триевой, легкодоступные «фан-
фурики» и «перчики» сегодня 
можно сравнить с орудием мас-
сового поражения.

- От такой продукции гиб-
нут тысячи людей, а невысокая 
стоимость делает ее популярной 
в молодежной среде. Законода-
тельным собранием области с 
2008 года проводится целена-
правленная работа по борьбе с 
алкоголизацией населения. И 
это обращение - логичный, по-
следовательный, необходимый 
шаг. Действенные меры требу-
ются на федеральном уровне, а 
в законодательстве необходимо 
четко прописать жесткое ре-
гулирование рынка подобной 
продукции, - считает депутат.

В итоге обращение было 
поддержано всеми фракциями 
и принято подавляющим боль-
шинством голосов.

А вот два обращения к пре-
зиденту Владимиру Путину и 
губернатору Сергею Морозо-
ву, подготовленные фракцией 
КПРф, были отклонены боль-
шинством голосов как безосно-
вательные. 

Из остальной повестки дня 
выделим ряд принятых зако-
нов, касающихся детей-сирот.

Приведен в соответствие с 
Семейным кодексом Рф регио-
нальный закон «О патронат-
ной семье». Вновь введенными 
нормами устанавливается, что 
патронатными воспитателями 
могут быть лица из числа граж-
дан Рф. Кроме  того, уточняет-
ся, что патронатными воспита-
телями не могут быть люди, не 
прошедшие специальную под-
готовку, предусмотренную Се-
мейным кодексом. Исключение 
составляют близкие родствен-
ники ребенка, а также усыно-
вители, в отношении которых 

усыновление не было отменено, 
и опекуны (попечители) детей, 
которые также не были отстра-
нены от исполнения возложен-
ных на них обязанностей.

Поддержан законопроект 
«О ежемесячной выплате на со-
держание ребенка в семье опе-
куна (попечителя) и приемной 
семье». Изменения приводят 
его в соответствие с уголовно-
процессуальным законодатель-
ством и федеральным законом 
«Об образовании». Так, вы-
плата пособия производится на 
детей-сирот; детей, оставшихся 
без попечения родителей и на-

ходящихся под опекой (попе-
чительством); детей, передан-
ных на воспитание в приемные 
семьи, родители которых не-
известны или не в состоянии 
лично осуществлять их вос-
питание в связи с отбыванием 
наказания в исправительных 
учреждениях или содержанием 
под стражей. Пособие на подо-
печных, которые находятся на 
полном государственном обе-
спечении в образовательных 
организациях всех типов, не-
зависимо от их ведомственной 
принадлежности выплачивать-
ся не будет.

В Ульяновской области 
утвержден график деба-
тов участников  предва-
рительного голосования. 

ГеорГий Кузнецов  �

Региональный организа-
ционный комитет по прайме-
риз «Единой России»  утвер-
дил регламент по организации 
и проведению дебатов, а также 
места, даты и время проведе-
ния встреч участников пред-
варительного голосования с 
избирателями.

Напомним, в этом году 
впервые в истории участие 
в дебатах (как минимум в 
двух) является обязательным 
условиям для участия в пред-
варительном народном голо-
совании, победители которого 
будут выдвинуты «Единой 

Россией» в качестве канди-
датов на выборах в Государ-
ственную думу VII созыва  
18 сентября. Это касается как 
кандидатов-одномандатников, 
так и списочников.  

Первые дебаты состоят-
ся  в субботу, второго апреля, 
в Сенгилее и Сурском. Тема 
первых - «Сбережение нации: 
образование, здравоохране-
ние, социальная политика». 
Вторых - «Развитие сельского 
хозяйства, обеспечение продо-
вольственной безопасности». 

На следующий день деба-
ты продолжатся в Тереньге (та 
же тема, что и в Сурском) и в 
Карсуне («Борьба с корруп-
цией, расточительством, обе-
спечение открытости власти, 
эффективности бюджетных 
расходов»). 

Закончится серия 15 мая в 

областном центре. В этот день 
в детской школе искусств № 3  
обсудят тему «Качество по-
вседневной жизни: жилищно-
коммунальные услуги, жилье, 
городская среда», в ДШИ  
№ 8 - тему  «Экономическая и 
промышленная политика, под-
держка предпринимательской 
инициативы».  

Кроме перечисленных 
населенных пунктов, де-
баты пройдут в Вешкайме, 
Димитровграде, Ишеевке, 
Кузоватово, Старой Майне, 
Новоспасском, Чердаклах, 
Николаевке, Инзе, Барыше и 
Новой Малыкле. 

На четверг, 31 марта,  для 
участия в предварительном 
народном голосовании зареги-
стрировано 20 претендентов.  
Прием заявок завершится де-
сятого апреля.

Декларации  
сенаторов  
опубликуют  
до 20 апреля

Декларации о доходах сена-
торов будут опубликованы до 20 
апреля, сообщил глава комиссии 
по контролю за достоверностью 
сведений о доходах, об имуще-
стве и обязательствах имуще-
ственного характера членов Со-
вета федерации Юрий Воробьев.

«Все парламентарии сдали 
необходимые документы в уста-
новленные сроки», - сказал он, 
заметив, что сведения будут опу-
бликованы до 20 апреля, «как 
положено по закону».

Напомним, декларации чле-
нов Совфеда, а также их супру-
гов и несовершеннолетних детей 
за 2015 год будут размещены 
на официальном сайте верхней 
палаты парламента.

Премьеру предложили  
ограничить рынок суррогата

Анатолий Бакаев:

“ В двух сельских поселениях 
Старомайнского района местные 
власти заключили с предпринимателями 
соглашения о том, что суррогатная отрава 
в их селах продаваться не будет. Считаю 
- это интересный опыт. Всем главам 
районных администраций Ульяновской 
области мы направили письма с 
просьбой поддержать и распространить 
у себя инициативу старомайнцев. 

 „
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По мнению губернатора 
Сергея Морозова, особенно 
важным для регионов являют-
ся вопросы, связанные с фи-
нансированием проектов. Как 
правило, на реализацию многих 
проектов за счет бюджетных 
средств может быть получено 
федеральное софинансирова-
ние. Когда же субъект федера-
ции уже идет по пути ГЧП, то 
таким ресурсом воспользовать-
ся, как правило, сложно.

«Мы внимательно следим 
за инициативами федерального 
центра. В частности, считаем по-
ложительным опыт получения 
финансовой поддержки за счет 
средств фонда содействия ре-
формированию ЖКХ на модер-
низацию систем коммунальной 
инфраструктуры. Идею, когда 
региональная часть финанси-
рования по проекту может быть 
полностью замещена средства-
ми частного инвестора, считаю, 
можно взять за основу для соз-
дания подобных механизмов 
во всех отраслях, где примени-
мы инструменты ГЧП. Это, на 
наш взгляд, является мощным 
стимулом для того, чтобы ре-
гионы и муниципалитеты ак-
тивнейшим образом занялись 
поиском частных партнеров и 
концессионеров, а бизнесу и 
банкам федеральное плечо даст 
дополнительную уверенность 
при вхождении в проекты», - 
отметил Сергей Морозов.

Заместитель министра стро-
ительства и ЖКХ Рф Андрей 
Чибис отметил Сергея Морозо-
ва как главу региона, который 
мотивирован на привлечение 
капитала на модернизацию ин-
фраструктуры. Напомним, что 
передача объектов коммуналь-
ного комплекса Ульяновской 
области в концессию является 
одним из основных стратеги-
ческих направлений регио-
нального правительства в сфе-
ре привлечения инвестиций в 
ЖКК в 2016 году. В частности, 
сейчас проводятся конкурсные 
процедуры по передаче в кон-
цессию ряда объектов тепло- и 
водоснабжения в Мелекесском, 
Чердаклинском, Новомалы-
клинском и Сурском районах. 
Также продолжается работа 
по оформлению правоустанав-
ливающей документации на 
объекты, которые планируется 
передать в концессию.

Кроме того, Сергей Мо-
розов отметил, что в целях 
стимулирования применения 
механизмов ГЧП необходимо 
использовать право субъектов 
Российской федерации уста-
навливать налоговые льготы 
для отдельных категорий на-
логоплательщиков. Также гу-
бернатор объявил о создании в 
регионе Единого центра госу-
дарственного и муниципально-
го частного партнерства.

Успешный 
опыт Морозова 
отметили  
на открытии 
Российской 
недели ГЧП

СПРАВКА «Ульяновской правды» 
 «Российская неделя ГЧП» является 
крупнейшим в России и странах 
СНГ мероприятием, посвященным 
вопросам привлечения инвестиций 
в развитие федеральной и регио-
нальной инфраструктуры. Ежегодно 
Российскую неделю ГЧП посещает 
более 1,5 тысячи человек  
из 70 регионов России – представи-
тели федеральных и региональных 
органов власти, руководители ком-
мерческих организаций и финансо-
вых институтов, ведущие россий-
ские и зарубежные эксперты. 

ева Штерле �

Закон о банкротстве физических 
лиц вступил в силу в октябре про-
шлого года. Первые итоги его реали-
зации на этой неделе обсудили участ-
ники «круглого стола», который в 
Ульяновске провел депутат Госдумы 
Рф, руководитель проекта ОНф «За 
права заемщиков» Виктор Климова 
(на фото.)

Открывая встречу, гость напом-
нил: в 2015 году ОНф составил карту 
закредитованности населения рос-
сийских регионов. В Ульяновской 
области этот показатель оказался 
довольно высоким. За прошедшее с 
того момента время объем кредит-
ной задолженности жителей области 
сократился на 14 процентов - до 80 
миллиардов рублей, и сегодня ситуа-
ция мало отличается от средней по 
стране. 

Однако снижение общей кре-
дитной задолженности ульяновцев 
происходило на фоне роста просро-
ченных платежей - объем просрочки 
за тот же период увеличился на 31 
процент. Это тревожный факт, по-
скольку именно накапливающиеся 
как снежный ком долги и вынуждают 
человека в конечном итоге объявить 
себя банкротом. 

Пока, впрочем, этой возможно-
стью воспользовались немногие. По 
состоянию на 1 марта 2016 года в 
регионе зафиксировано 89 дел о бан-
кротстве физических лиц. Как отме-
чают специалисты, это мизер. Одна 
из причин - чрезмерная сложность 
процедуры для гражданина. Разо-
браться во всех ее тонкостях без по-
мощи юриста не представляется воз-
можным, вот только где должнику 
взять деньги на квалифицированного 
специалиста?

Более того, из-за недоработки в 
законе на время суда без средств к 
существованию может остаться вся 
семья «банкрота». С такой проблемой 
столкнулся житель Ульяновска Марат 
Хайбутдинов. Обратившись в суд с за-
явлением о банкротстве, он лишился 
доступа к своим счетам, в том числе к 
тому, на который ему перечисляют зар-
плату. С этого момента все операции с 
денежными средствами должны были 
осуществляться с разрешения финан-
сового управляющего, на назначение 
которого ушло довольно много вре-
мени. Между тем зарплата Хайбутди-
нова была единственным источником 
дохода его семьи из трех человек. Из-
за растянутости процедуры во време-
ни «зависнуть» на заблокированных 
счетах могут средства, выделяемые 
государством на детей, пособия инва-
лидов и т.д. и т.п.

Предложение участников «кру-
глого стола» - внести изменения в 
закон о банкротстве, предусматрива-
ющие подобные выплаты. Также экс-
перты предложили оставлять доступ 
к деньгам, составляющим прожиточ-
ный минимум, чтобы он, по крайней 
мере, не накапливал новые долги. 

- Еще одна важная проблема - это 
дисбаланс мотивации и ответствен-
ности арбитражных управляющих в 
делах о банкротстве. Размер фикси-
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рованной суммы - 10 тысяч рублей. Честно говоря, очень 
сложно найти такого человека, который бы согласился за 
эти деньги что-либо делать, - отмечает руководитель служ-
бы оказания юридической помощи ООО «Центр защиты 
прав заемщиков» Дмитрий Бодров. - Тем более что штраф-
ные санкции для них за какие-либо недостатки в работе 
(например, нарушение сроков -  Ред.) очень суровые - до 
25 тысяч рублей. Одна ошибка в деле может привести к 
тому, что арбитражный управляющий потерпит убыток. 

Вопросы к процедуре банкротства, как оказалось, есть 
и у кредиторов. Так, о банкротстве заемщика - физического 
лица в региональном филиале «Россельхозбанка» узнали 
постфактум - из решения суда. О начале судебного разби-
рательства банк не известили, хотя он является заинтере-
сованной стороной. Сюрпризом это дело для кредитного 
учреждения стало еще и потому, что банкрот в банке был, 
что называется, на хорошем счету. 

- На дату решения суда просроченной задолженности 
по нашим договорам не было. Была «просрочка» только по 
кредитам в другом банке, - комментирует начальник отдела 
по работе с задолженностями физических лиц региональ-
ного филиала ОАО «Россельхозбанк» Ольга Лукьянова. 

Правда, радовался избавлению от кредитной кабалы 
должник недолго. Дело в том, что сделки с ним были обе-
спечены поручительством других физических лиц, с кото-
рых банк сейчас взыскивает задолженность. Причем одним 
из этих поручителей является жена человека, объявившего 
себя банкротом. Часть долга сейчас ежемесячно списыва-
ется с ее зарплаты. 

Участникам «круглого стола» этот конкретный случай 
банкротства показался очень странным. В ОНф пообеща-
ли изучить материалы дела.

Областной 
бюджет  
в цифрах
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Чем прирастёт    ПОЭЗ
Очередное 
заседание 
регионального 
совета по 
инвестициям 
было 
тематическим.

ГеорГий Кузнецов  �

Все пять проектов, представленные губернатору 
Сергею Морозову и членам совета, носят 
импортозамещающий характер, все в той или иной 
степени связаны с авиацией, и все претендуют на 
участки в портовой особой экономической зоне 
«Ульяновск».

Собственно преференции, предоставляемые 
ПОЭЗ своим резидентам, бесспорно, хороши. 
Это двухпроцентная ставка налога на прибыль и 
обнуленные налоги на транспорт, землю, имущество и 
добавленную стоимость.  Но компании - инициаторы 
проектов заинтересованы не только денежными 
льготами. Кому-то необходима свободная таможен-
ная зона, кому-то - аэропорт, а кому-то… другая 
компания-резидент ПОЭЗ. 

Проект масштабный 
АО «Гражданские самолеты Сухого» (ГСС), 

производитель линейки SSJ, планирует полностью 
перевести в Ульяновск процесс установки интерьеров 
на свои лайнеры. (Сегодня эти работы проводят 
частью на «Авиастар-СП», а частью в Венеции.)  Для 
чего разработало проект строительства собственного 
центра кастомизации в ПОЭЗ.

Здесь будет проводиться установка интерьеров с 
учетом нестандартных и дополнительных опций по 
желанию заказчика с последующей отработкой всех 
систем, летными испытаниями и сдачей заказчику. 

Предполагаемый объем инвестиций ГСС в 
необходимое оборудование - 39 миллионов рублей. 
Будет создано около полутора сотен новых рабочих 
мест для специалистов, основу которых составят 
действующие рабочие «Авиастара». (На самом 
авиазаводе подтвердили, что в виду появления новых 
видов работ, в частности капитального ремонта 
«Русланов», от не совсем «профильного актива» 
в виде  установки интерьеров, готовы отказаться.)   
В случае реализации проекта через Ульяновск 
«пройдут» не менее 350 ВС компании. 

Для этого необходимо выполнение двух условий. 
Наличие аэродрома экспериментальной авиации 
(есть) и ангарного комплекса с открытой стоянкой 
для самолетов. Последний обязуется к концу  
2017 года построить ПОЭЗ. Предпроектная оценка 
стоимости - около 800 миллионов рублей. Как заявил 
генеральный директор ПОЭЗ Денис Барышников, 
техническое задание по проектированию комплекса 
предусматривает его использование не только для 
SSJ, но и для перспективного пассажирского лайнера 
МС-21. Из дополнительных бонусов проекта 
отметим привлечение в ПОЭЗ новых производств, 
ведь интерьер включает порядка тысячи позиций, и 
дополнительную загрузку «Ульяновск-Восточного».

До конца текущего года планируется завершить 
работу над проектной документацией и бизнес-
планом, получить официальный статус резидента 
ПОЭЗ и выбрать строительную организацию. 

От правительства куратором проекта назначен 
первый вице-премьер Александр Чепухин.

Проект аэропортовый 
ООО «ПК АФТ», зарегистрированная в 

Чердаклинском районе, собирается локализовать 
в ПОЭЗ производство техники для наземного 
обслуживания ВС, а в последующем - и коммунальной 
техники. То, что в стране взят курс на возрождение 
сети аэропортов, ни для кого не секрет. А значит, 
будет востребована и продукция компании.

По словам директора по развитию «ПК АФТ» 
Ивана Ивашкина, за время работы на рынке налажено 
взаимодействие как с производителями техники 
из Италии и Франции, так и с ее потребителями в 
РФ. Курс на импортозамещение, госпрограммы по 
переоснащению спецтехникой, курсовая разница 
валют, а также наличие в Ульяновске отличной 
производственной базы позволят сделать проект 
успешным. 

Первый этап - строительство предприятия для 
крупноузловой сборки багажных систем по лицензии 
французской фирмы - стоит 370 миллионов рублей и 
принесет области 89 новых рабочих мест. Соглашение с 
Минэкономразвития РФ и ПОЭЗ о получении статуса 
резидента подписано 29 марта. Ближе к сентябрю 
начнется строительство, ориентировочный срок запуска 
первой линии - весна 2017-го. 

Поскольку в дальнейших планах производство тя-
гачей для ВС, машин для их заправки, пассажирских 
трапов и т.д., проект, как отметил первый вице-премьер 
Александр Смекалин, имеет машиностроительную на-
правленность. Куратором назначен Александр Чепухин.

Проект ульяновский
Следующий проект является из рассмотренных са-

мым минимальным по финансовым вложениям. Зато он 
полностью местный - разработан и будет реализован си-
лами ульяновского ООО «ЦЭСТ».

Речь идет об организации производства светоди-
одных ламп. Они более экологичны, потребляют втрое 
меньше энергии, чем так называемые энергосберегаю-
щие, и служат в десять раз дольше. 

Российский рынок светодиодов (кроме собственно 
освещения, они широко используются в авиа- и автопро-
мышленности, а также в рекламном бизнесе), по оценкам 
экспертов, составляет 265 миллионов евро в год и про-
должает расти. При этом более 60 процентов продукции 
импортируется, а отечественные аналоги на 99 процентов 
состоят из импортных комплектующих. 

Вложив немногим более 70 миллионов рублей, 
«ЦЭСТ» собирается занять не менее двух процентов 
отечественного рынка, производя светильники, свето-
диодные лампы и рекламные щиты. Заявка компании 
на получение статуса резидента ПОЭЗ уже находится в 
Минэкономразвития РФ. Выход на строительную пло-
щадку запланирован на ближайшую осень, начало про-
изводства, на котором будет создано 67 рабочих мест, -  
на 2018 год.  

…И ничего лишнего
ева невсКая �

В среду, 30 марта, в Самарской области официально 
заработал новый мобильный оператор - Т2 РТК Холдинг 
(бренд Tele2). Компания, которая традиционно позициони-
рует себя как дискаунтер, предложила абонентам тарифы, 
по ее утверждению, на 25 - 50% ниже, чем у МТС, МегаФо-
на и Вымпелкома. Венера Милосская, шагающая по стране 
со слоганом «ничего лишнего», - тому подтверждение.

Самара стала последним из 23 регионов, где компания 
запустила бренд Теле2 в рамках проекта по созданию но-
вого федерального оператора. Для абонентов Ульяновской 
области, особенно Димитровграда, запуск соседнего ре-
гиона важен, так как в роуминге им больше не придется 
подключаться к гостевым сетям и они смогут оставаться в 
сети Tele2. Кстати, как-то мимо всех проскочила новость о 
том, что в рамках интеграции сотовых активов «Ростелеко-
ма» и создания новой макрорегиональной структуры фе-
дерального оператора Tele2 в макрорегион «Волга» были 
включены семь новых регионов. Теперь в его состав вхо-
дят Нижегородская, Кировская, Пензенская, Ульяновская, 
Самарская области, а также республики Удмуртия, Мор-
довия, Чувашия, Татарстан, Марий Эл.

Накануне в Самаре прошла презентация нового опе-
ратора, топ-менеджеры пообещали качественную связь 
по ценам ниже, чем у конкурентов. Новый бренд, рабо-
тающий частично на инфраструктуре государственного 
«Ростелекома», намерен обосноваться на местном рынке в 
основном благодаря своей ценовой политике, как уже сде-
лал это в Ульяновске и других регионах. 

Tele2 считает своим козырем дешевизну и обычно за-
ходит в новые регионы с демпингом. Так, на вчерашней 
презентации представители оператора заверяли, что цены 
будут ниже рыночных. В конце прошлого года стоимость 
одной минуты разговора у Tele2 была отмечена как самая 
минимальная. При этом гендиректор Tele2 Сергей Эмдин 
заверил, что Tele2 экономит на всем, кроме двух вещей - это 
качество связи и качество обслуживания клиентов. Прав-
да, в представленной им презентации новоиспеченный 
глава компании чаще называл абонентов «пассажирами». 
Напомним, перед тем как возглавить Tele2, Сергей Эмдин 
шесть лет проработал главой аэропорта «Пулково».

Торговля и ремонт 
мотоциклов у бизнеса в чести

В 2015 году на территории  области осуществляли 
деятельность 1776 малых (без микро) предприятий, на 
которых численность работающих составила 61,3 тыс. 
человек (в 2014 году - 1952 и 65,9 тыс. человек).  В среднем 
на одном малом предприятии  было занято 35 человек (в 
2014 году - 34 человека).

Число малых (без микро)  
предприятий по отдельным видам 

экономической деятельности 
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Языком цифр

Наиболее привлекательной для малого бизнеса по-
прежнему является сфера оптовой и розничной торговли; 
ремонт автотранспортных средств, мотоциклов,  бытовых 
изделий и предметов личного пользования, где в 2015 году 
осуществляла свою деятельность наибольшая часть малых 
предприятий (26,3%). Каждое пятое предприятие избрало 
сферу недвижимости, аренды и услуг, 21,5% - сферу 
обрабатывающих производств, 10,2% - строительство.

За 2015 год оборот малых предприятий уменьшился на 
8,5% и составил 93,8 млрд рублей (13,3% от общего объема 
по полному кругу предприятий и организаций области). 
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На  минувшей неделе управляющей 
компанией портовой особой 
экономической зоны «Ульяновск»  
получено разрешение на ввод   
в эксплуатацию сетей водоснабжения, 
хозяйственно-бытовой канализации  
и системы газоснабжения.
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Авиазаводу 
представили 
нового 
директора
Правительство 
Ульяновской области 
продолжит оказывать 
поддержку трудовому 
коллективу «Авиастара».

андрей МаКлаев  �

В среду, 30 марта, президент 
Объединенной авиастроитель-
ной корпорации (ОАК) Юрий 
Слюсарь провел рабочее совеща-
ние на ульяновском авиазаводе.

В ходе рабочего совещания 
глава ОАК представил нового 
управляющего директора пред-
приятия Андрея Капустина, ко-
торый в тот же день вступил в 
должность.

Участники совещания обсу-
дили ряд актуальных вопросов, 
касающихся дальнейшей работы 
предприятия и выполнения им 
производственной программы.

«Мы по-прежнему готовы по-
могать предприятию в решении 
всех актуальных для коллектива 
предприятия вопросов: и по подго-
товке кадров, и по реализации жи-
лищных программ, и по созданию 
в районе авиастроителей, да и во 
всем городе, комфортных условий 
проживания. Еще в 2006 году мы 
приняли решение предоставить 
предприятию ряд преференций 
и льгот, чтобы высвободившиеся 
средства могли быть направлены 
на развитие завода. Кроме фи-
нансирования программ по тех-
ническому перевооружению про-
изводства, эти средства идут и на 
реализацию жилищной програм-
мы «Авиастар - новое поколение!», 
а также на осуществление других 
социально  ориентированных про-
грамм. Благодаря этой совместной 
с предприятием работе с 2012 года 
545 заводчан смогли переселиться 
в собственные квартиры. С марта 
этого года мы совместно с руковод-
ством предприятия приняли реше-
ние об увеличении безвозмездной 
субсидии на первоначальный взнос 
при приобретении авиастаровцами 
жилой площади», - заявил губерна-
тор Сергей Морозов.

Также, по его словам, благо-
даря разработанной и принятой 
в регионе стратегии подготовки 
кадров для авиационной отрас-
ли, на обеспечение предприятия 
квалифицированными специали-
стами нацелена комплексная си-
стема образования, все ее уровни: 
от детского сада до вузов и после-
вузовской подготовки, что дает хо-
рошие результаты. «За последние 
несколько лет удалось достичь 
очень многого. Сейчас на ульянов-
ском авиационном заводе хотят 
работать не только наши земляки, 
но и высококлассные специалисты 
из других регионов страны и даже 
зарубежья, а наши выпускники 
пользуются высоким спросом у ра-
ботодателей и трудятся не только в 
российских, но и в международных 
компаниях», - подчеркнул глава 
региона.

Юрий Слюсарь высоко оценил 
усилия региональных властей, на-
правленные на поддержку авиаци-
онной отрасли. «Такие отношения, 
которые сложились в Ульяновской 
области со стороны Сергея Ива-
новича, наших коллег, абсолютно 
уникальные. Такой помощи, такой 
поддержки, такого внимания, тако-
го отношения мы не видели нигде», 
- озвучил свою позицию глава ОАК. 
Говоря о первоочередных целях но-
вого главы предприятия, Слюсарь 
назвал текущий год «ключевым 
для «Авиастара». В этом году дол-
жен быть сдан первый самолет-
топливозаправщик на базе Ил-476, 
сдан первый капитально отремон-
тированный Ан-124-100 «Руслан», 
должна возрасти нагрузка на пред-
приятие в русле кооперации по 
проекту МС-21.

Чем прирастёт    ПОЭЗ

Куратором проекта назначен вице-
премьер - министр строительства, ЖКК и 
транспорта Александр Букин. 

Проект инновационный
Генеральный директор ООО «Окси-

блок» Александр Коляда, презентуя свой 
проект, посетовал, что не может продемон-
стрировать будущую продукцию, так как она 
содержит немало еще не запатентованных 
ноу-хау. 

Речь идет о производстве аварийных кис-
лородных систем для воздушных судов. В 
первую очередь - для SSJ-100 (тех самых, на 
которые в ПОЭЗ  собираются устанавливать 
интерьеры - их составляющей частью эти 
системы являются), а в перспективе - и для 
МС-21.

Инвестор у компании частный, владею-
щий крупным бизнесом в IT-сфере. Мощ-

ность проектируемого предприятия - 3960 
комплектов в год, что составляет половину 
потребности отечественного рынка. Стои-
мость работ - 93 миллиона рублей, планиру-
ется создать 39 новых рабочих мест. 

Готов бизнес-план, в ближайшие дни в 
Минэкономразвития РФ будет отправле-
на заявка на получение статуса резидента 
ПОЭЗ. 

Как заверил Коляда, в конкурентной 
борьбе с другими российскими производи-

телями поможет устранение недостатков, 
существующих в их продукции, более низкая 
себестоимость и узкая направленность ново-
го предприятия. 

Проект потенциальный
Инициаторы последнего рассмотренного 

на заседании проекта пока выбирают между 
двумя особыми экономическими зонами - в 

Ульяновске и в Севастополе. Вторая - ближе 
и роднее для АО «Таврида Микроэлектрони-
ка». Первая - выгоднее, так как компания ак-
тивно ведет переговоры с потенциальными 
китайскими заказчиками и свободная тамо-
женная зона здесь только поможет.

Производить крымчане (впрочем, над 
новыми технологиями работают специали-
сты и из других регионов) будут электрон-
ную компонентную базу для авиакосмиче-
ской и оборонной промышленности. Рынок 
этой продукции в РФ только до 2020 года 
составит не менее 11 триллионов рублей. 

К примеру, их потребителями в Ульянов-
ске могут стать ФНПЦ АО «НПО «Марс» 
и «Утес». Возможным кооперантом -  
«Искра».

На первоначальном этапе компанию 
устроит небольшая арендуемая площадь, 
приблизительно под 50 новых рабочих мест. 
Зарплату обещают в районе 50 - 70 тысяч ру-
блей. Правда, и специалисты нужны высо-
коклассные, по поводу чего директор по раз-
витию  «Таврида Микроэлектроника» Иван 
Пивень уже провел переговоры с УлГТУ. 
Вложения на этом этапе составят порядка 
полумиллиарда рублей. В последующем по-
требуется строительство уже полноценного 
заводского корпуса под 150 - 200 мест.

Денис Барышников заверил, что гото-
вые к сдаче в аренду площади (технопарк) 
будут сданы в ПОЭЗ через год - во II квар-
тале 2017-го. Пивень ответил, что такой срок 
компанию вполне устраивает, за это время 
как раз будет окончательно готов портфель 
заказов. 

«Приземлится» ли крымский проект в 
Ульяновске, точно будет известно в течение 
ближайших месяца - двух. 

Перед 
заседанием 
совета по 
инвестициям 
губернатор 
Сергей Морозов 
посетил 
комплекс 
предприятий 
компании Mars. 
Напомним, 
что сегодня 
у первого 
инвестора 
промышленной 
зоны 
«Заволжье» 
действуют 
в этом 
индустриальном 
парке фабрики 
по производству 
кондитерских 
изделий и 
кормов для 
домашних 
животных. 
Кроме того, 
начато 
строительства 
Центра по 
изучению 
питания 
домашних 
животных, 
который станет 
четвертым в 
мире  
и первым -  
в РФ.   
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Инновации в здравоохранении: 

как наука помогает спасать жизни

500  
Млн рублей 
предусМотрено в 
2016 году на оказанИе 
высокотехнологИчной 
МедИцИнской поМощИ 
в ульяновской областИ. 
Это около 4% от 
общей суММы средств, 
выделенной  
на здравоохраненИе  
в ЭтоМ году. 

Современные технологии позволяют эндоваскулярным 
хирургам оперировать через маленькие разрезы  
в 2 - 5 миллиметров. Их даже зашивать не нужно. 
Более того, буквально через пять минут больной уже 
может самостоятельно встать  
с постели и начать ходить, то есть послеоперационный 
период сокращается в разы, а качество жизни 
пациента улучшается.

АлёнА ДАмбАевА �

Прошли те времена, когда обычная 
простуда могла привести к летальному 
исходу, а эпидемии опасных болезней 
опустошали города. Современная ме-
дицина идет рука об руку с высокими 
технологиями. Что она может предло-
жить ульяновцам уже сейчас и какие 
новации ждут нас в ближайшем буду-
щем, изучила «УП».

лечим ожоги без боли
Одним из крупнейших лечебных 

учреждений в нашем регионе является 
центральная городская клиническая 
больница в Ульяновске. В прошлом году 
здесь было выполнено около 400 высо-
котехнологичных операций. В их числе 
реконструктивно-восстановительные 
операции на кишечнике, операции по 
замене тазобедренного сустава. Рань-
ше для проведения таких операций па-
циентов необходимо было отправлять 
в специализированные центры в дру-
гих регионах. Однако главная гордость 
больницы - это уникальная технология 
лечения ожогов, позволяющая в корот-
кий срок восстановить кожный покров 
у пострадавшего с термической трав-
мой в более щадящем режиме, быстро 
подготовить раны к кожной пластике, 
добиться хороших результатов в лече-
нии. Разработанная известным отече-
ственным комбустиологом Василием 
Мензулом,  в настоящее время она при-
меняется только в клиниках Москвы и 
Ульяновска. В нашем регионе техноло-
гия внедрена по инициативе молодого 
врача-хирурга ожогового отделения 
центральной городской клинической 
больницы Ульяновска Алексея Мордя-
кова. По его словам, она представляет 
собой совокупность нескольких хи-
рургических методик с применением 
специального материального оснаще-
ния. Технология позволяет осущест-
влять консервативное лечение ожогов 
под полиэтиленовыми  влагосберегаю-
щими повязками. Также при глубоких 
ожогах, когда требуется оперативное 
лечение, выполняется  хирургическое 
очищение ран от некротических тка-
ней, ранняя подготовка к кожной пла-
стике с последующим специальным  
лечением в послеоперационном перио-
де. Это способствует быстрому восста-
новлению кожных покровов,  при этом 
лечение протекает менее болезненно, 
что особенно важно для маленьких 
пациентов. Методика также позволяет  
сократить  для пациента количество 
дней, проведенных в стационаре.

За два года медицинскую помощь 
по этой технологии в ЦГкБ получили 
больше 400 человек. Сегодня, кроме 
Мордякова, ее используют и другие 
врачи. Сам же Алексей вместе со своим 
научным руководителем - заведующим 
кафедрой факультетской хирургии мед-
фака УлГУ Алексеем Чарышкиным -  
ведет работу по усовершенствованию 
технологии.

- Сейчас мы разрабатываем новый 
метод лечения ран донорских участков 
кожи, которые образуются у больных 
с глубокими ожогами после пересадки 
кожи, - объясняет врач. - От их адек-
ватного лечения зависит, насколько 
быстро пациент поправится. к сожа-
лению, у традиционных способов лече-
ния таких ран есть много недостатков. 
Над их устранением мы и работаем.

Есть чем похвастаться в плане ин-
новаций и областной клинической 
больнице. В 2015 году в УОкБ впер-
вые начали выполнять операции на 
работающем сердце. Также в прошлом 
году здесь были внедрены такие инно-
вационные методы лечения, как муль-
тиартериальная реваскуляризация ми-
окарда - медицинское вмешательство, 
направленное на устранение дефицита 
кровоснабжения того или иного участ-
ка сердечной мышцы, а также  хирур-
гическое лечение осложненных форм 

ишемической болезни сердца. В феврале этого 
года на базе регионального сосудистого центра 
открылось полноценное кардиохирургическое 
отделение.

- Новое отделение кардиохирургии и на-
рушений ритма сердца позволит значительно 
увеличить количество высокотехнологичных 
операций на сердце, выполняемых на террито-
рии Ульяновской области, комментирует ми-
нистр здравоохранения Ульяновской области 
Павел Дегтярь. - По поручению губернатора в 
больницу закуплено два операционных стола из 
высококачественной и кислотостойкой нержа-
веющей стали с поверхностью, выполненной из 
рентгенопрозрачного углеродного волокна. Это 
обеспечивает возможность проводить рентгено-
графические обследования во время операции. 
Для сокращения подготовительного этапа при 
оперативных вмешательствах на сердце приоб-
ретен инструмент высокого класса - стернотом, 
который обеспечивает быстрое рассечение кост-
ной ткани и значительно уменьшает общее вре-
мя проведения хирургического вмешательства. 
Стернотом подобного уровня используется в 
ведущих федеральных медицинских центрах и 
пока в единственном экземпляре в Ульяновской 
области.

По словам Дегтяря, в 2016 году на оказание 
высокотехнологичной медицинской помощи в 
Ульяновской области предусмотрено порядка 
500 млн рублей. Это около 4% от общей сум-
мы средств, выделенных на здравоохранение 
в этом году. При этом количество лечебных 
учреждений, где ульяновцы смогут получить 
лечение, увеличится. к примеру, высокотех-
нологичные операции сразу по нескольким 
направлениям: абдоминальной хирургии, эн-
докринологии, акушерству и гинекологии - 
начнет выполнять Цк МСЧ.

будущее - за генетикой  
и профилактикой

Также в этом году на базе областной дет-
ской клинической больницы должен открыть-
ся перинатальный центр. Акушерский и педи-
атрический стационары здесь будут включать 
в себя целую службу оказания высокотехно-
логичной медицинской помощи женщинам и 
детям, в том числе оперблоки, отделения реа-
нимации и интенсивной терапии. 

- На базе перинатального центра плани-
руется использовать новые неонатальные 
технологии, в том числе неинвазивные ме-
тоды диагностики недоношенных, методику 
определения уровня боли у новорожденных, 
а также малоинвазивные операции, - расска-
зывает Павел Дегтярь. - Также на базе центра 
будет функционировать медико-генетическая 
консультация. Там женщины смогут получить 
помощь на этапе планирования беременно-
сти, сделать пренатальный и неонатальный 
скрининг. Так, с помощью специального обо-
рудования станет возможным рассчитать риск 
основных хромосомных аномалий. Новый 
комплексный подход позволит на ранних ста-
диях диагностировать пороки сердца, дефекты 
позвоночника и лица, гипоплазии и аплазии 
конечностей, летальные пороки. 

Вполне возможно, что в будущем перина-
тальный центр возьмет на вооружение разра-
ботки ульяновской компании GeNext, специа-
листы которой сейчас трудятся над созданием 
тестов для ранней неинвазивной пренаталь-
ной диагностики хромосомных заболеваний, 
в частности синдрома Дауна. Эта организа-
ция была создана в 2014 году при наноцентре 
ULNANOTECH. Фактически она отпочкова-
лась от другой «дочки» регионального центра 
трансфера технологий - компании «ТестГен», 

занимающейся производством тест-систем для мо-
лекулярной генетики. Главные их продукты - тесты 
для определения пола и резус-фактора ребенка, по-
зволяющие по крови матери определить результат 
на ранних сроках беременности (с 10-й недели). 
При этом если пол малыша будущие родители 
стремятся узнать скорее из любопытства, то опре-
деление резус-фактора плода имеет медицинское 
значение. 

- Фактически первый анализ, который сдают все 
беременные женщины, - это анализ на резус-фактор 
и группу крови. Если резус-фактор матери отрица-
тельный, тогда она попадает под особое наблюде-
ние, делаются необходимые профилактические ме-
роприятия, чтобы не было резус-конфликта. Наши 
тест-системы позволяют выявить резус-фактор 
ребенка, то есть определить, действительно ли есть 

угроза, - объясняет генеральный директор 
ООО «ТестГен» Андрей Тороповский. 

к сожалению, сейчас такие тесты не 
входят в перечень услуг, которые оказыва-
ются бесплатно за счет средств обязатель-
ного медицинского страхования. Хотя, 
например, в казахстане, куда «ТестГен» 
начал поставлять свои тесты совсем не-
давно, они включены в государственный 
тарификатор медицинских услуг.  

первые испытания 
«ловушек для тромбов» 

кроме казахстана, ульяновцы со-
трудничают с такими странами, как кир-
гизия, Армения, Беларусь. В России эти 
тесты давно используются по всей стра-
не: от калининграда до Петропавловска-
камчатского. Впрочем, первыми их нача-
ли использовать именно в Ульяновске.

- В 2012 году, когда мы только начина-
ли работать, у нас был минимум оборудо-
вания для разработок, и все тестирование 
происходило на базе областной клиниче-
ской больницы в ПЦР-лаборатории, - го-
ворит Тороповский. - Сейчас мы активно 
сотрудничаем с областным онкоцентром. 
Здесь проводятся клинические испытания 
наших тест-систем для диагностики рака 
простаты по моче.

Параллельно сотрудники GeNext и 
«ТестГен» ведут еще несколько разрабо-
ток. Так, совместно с Самарским НИИ 
глазных болезней ученые занимаются 
созданием тест-систем для определения 
генетической предрасположенности к диа-
бетической ретинопатиии. Это осложне-
ние зрения, которое возникает у 50% диа-
бетиков. У 2% из них развивается полная 
слепота. При своевременном профилакти-
ческом лечении нарушение зрения можно 
предотвратить. 

На профилактику сердечно-
сосудистых заболеваний направлено изо-
бретение других ульяновских инноваторов 
- из компании «Современные технологии». 
Сейчас ее специалисты готовятся вывести 
на рынок саморастворимые внутрисосуди-
стые импланты, которые будут выполнять 
роль своеобразных «ловушек для тром-
бов». Идея создания биоабсорбированных 

эндоваскулярных имплантов принадлежит 
руководителю компании, являющемуся к 
тому же практикующим врачом-хирургом, 
Леониду Глущенко. 

- В настоящий момент все идет даже 
немного лучше, чем мы планировали. 
Сейчас мы закупаем оборудование, под-
бираем площади, на которых будут про-
изводиться данные изделия. Недавно мы 
открыли офис в ульяновском наноцентре, 

в настоящее время занимаемся построй-
кой лаборатории. Думаю, через два - три 
месяца мы начнем производить опытные 
образцы для клинических испытаний, 
- поясняет Леонид. - Доклинические ис-
пытания на животных  мы проводим в ки-
тае. Нами уже протестировано несколько 
видов кава-фильтров. Мы видим, что они 
действительно растворяются, находясь в 
живых организмах, животные после им-
плантации чувствуют себя хорошо.

умные гаджеты
По словам Глущенко, пока биораз-

лагаемые эндоваскулярные импланты в 
новинку для обычных докторов, однако 
в том, что они будут востребованы, он не 
сомневается - прогресс в медицине идет 
очень быстро.  

- Если говорить даже об эндоваску-
лярной хирургии - на базе ульяновской 
областной больницы, где я работаю, она 
появилась параллельно с мировыми тен-
денциями. когда я сам начинал работать 
хирургом, сосудистые операции приходи-
лось делать через большой разрез в 5 - 10 
сантиметров. Современные технологии 
позволяют эндоваскулярным хирургам 
оперировать через маленькие разрезы в  
2 - 5 миллиметров. Их даже зашивать не 
нужно, - отмечает врач. - Более того, бук-
вально через пять минут больной уже 
может самостоятельно встать с постели и 
начать ходить, то есть послеоперационный 
период сокращается в разы, а качество 
жизни пациента улучшается. 

Активное внедрение инноваций в си-
стему здравоохранения пробуждает инте-
рес к этой сфере даже у тех, кто далек от 
медицины. Например, у разработчиков 
технологичных электронных устройств 
из компании RuGadget. Один из про-
ектов, над реализацией которого тру-
дятся ребята, создание умного пластыря 
- наклейки для измерения температуры 
человеческого тела на основе технологии 
радиочастотной идентификации RFID. 
Идея разработки такого устройства роди-
лась, когда в RuGadget узнали о конкурсе, 
участникам которого предлагалось приду-
мать, как сделать так, чтобы можно было в 
реальном времени получать информацию 
о состоянии спортсменов, занимающихся 
плаванием. В идеале они должны плыть, а 
специалисты отслеживать их температуру 
и пульс.

- Мы понимали, что такая вещь не 
должна сковывать движения. Отсюда идея 
пластыря. Принцип следующий - мы бе-
рем гибкую плату, наклеиваем ее на тело 
и с помощью телефона считываем инфор-
мацию, - рассказывает менеджер проектов 
компании кирилл Шаповалов. - Пока мы 
используем технологию NFC. С ее по-

мощью делают карты для Московского 
метро. Плюс в том, что эта технология 
позволяет работать без батареек. когда 
мы считываем данные телефоном, на ан-
тенне аккумулируется заряд. Его хватает 
для того, чтобы сработал чип - обработал 
информацию и обратно ее вернул. То есть 
устройство будет многоразовым. 

Проблема в том, что считыватель не-
обходимо подносить близко к устройству 
- узнать информацию о пловце таким об-
разом сложно. Технология RFID должна 
помочь решить эту проблему. Следую-
щим шагом должно стать добавление но-
вых датчиков. Впрочем, и пластырь для 
измерения температуры вполне может 
стать отдельным продуктом. Потенци-
альные покупатели - родители маленьких 
детей, измерить температуру которым с 
помощью обычного ртутного градусника 
сложно. Электронные же градусники не 
всегда точны. 

- Есть у нас еще один проект, который 
позволит с обыкновенного датчика серд-
цебиения получать больше информации. 
Современные фитнес-трекеры измеряют 
количество ударов сердца в минуту. Но 80 
ударов сердца в минуту у меня и у вас не 
означает, что мы с вами находимся в одина-
ковом физическом состоянии, потому что 
у нас разный вес, разная форма легких и 
прочее. Наш проект позволит все эти пара-
метры учитывать и использовать в расче-
тах, - уверен кирилл. - Скажем, все знают 
про второе дыхание, которое открывается 
у бегунов, которые преодолевают большую 
дистанцию. Но что нужно сделать для того, 
чтобы оно открылось: быстрее бежать или 
медленнее, но лучше дышать? Мы счи-
таем, что датчик сердцебиения позволит 
дать эту информацию. Потенциал исполь-
зования данных  устройств очень большой. 
Фитнес-трекеры сейчас очень популярны. 
Только в прошлом году, по-моему, было 
продано 40 млн таких устройств. 
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а в год «тестген» производит около 
25 тысяч различных тест-систем.

стендовые  
испытания своих  
разработок  
сотрудники компании 
«современные  
технологии»  
проводят у себя  
в офисе.

Платы для электронных 
устройств RuGadget - 
отечественные. 
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В Удмуртии изменились правила пре-
доставления субсидий производите-
лям и переработчикам льна. Корректи-
ровки касаются субсидий, выделяемых 
из бюджета субъекта на производство 
льна, - теперь они предоставляются 
на одну тонну готовой продукции в 
переводе на волокно. Незначительно 
изменен и перечень техники для вы-
ращивания и уборки льна-долгунца, 
покупка которой субсидируется из 
бюджета республики. Кроме этого, 
размер возмещения на приобретение 
специализированной техники по убор-
ке льна-долгунца снижен с 80 до 70 
процентов, а на приобретение техно-
логического оборудования увеличен с 
50 до 60 процентов.
Внесенные изменения должны способ-
ствовать повышению эффективности 
ведомственной целевой программы 
«Развитие льняного комплекса Удмурт-
ской Республики на 2015 - 2017 годы». 
Они стимулируют производителей льна 
выращивать качественное сырье, а пе-
реработчиков - вкладывать средства в 
модернизацию процесса переработки. 
В результате реализации программы 
ожидается получить 5,1 тыс. тонн льна 
(в переводе на волокно) и обеспечить 
ежегодный прирост выручки от реа-
лизации льняной продукции не менее 
трех процентов.  
Целевые программы развития льняно-
го комплекса Удмуртской Республики 
на 2010 - 2014 годы и на 2015 - 2017 
годы ежегодно представляются в Мин-
сельхоз России для участия в отборе 
региональных экономически значимых 
программ. По результатам отбора Уд-
муртия получает дополнительные сред-
ства из федерального бюджета на под-
держание отрасли льноводства. Так, 
в 2014 году из бюджета Российской 
Федерации было получено 13,6 млн 
рублей, в 2015 году - 20,3 млн рублей.

Министерство строительства, жилищно-
коммунального и дорожного хозяйства 
Оренбургской области озвучило прогноз 
по вводу жилья на 2016 год - площадь 
сданных квартир составит 900 тыс. квад-
ратных метров. В прошлом году в регио-
не было  введено в строй свыше 1,1 млн 
квадратных метров жилья. По словам и.о. 
руководителя ведомства Ольги Мищеря-
ковой, в целом ситуация в строительстве 
и в жилищной сфере Оренбуржья ста-
бильная. «По отдельным показателям мы 
ожидаем снижение, но оно относительно 
тех рекордных показателей, которые об-
ласть достигала в течение двух последних 
лет», - сказала и.о. министра.

Проект по строительству маслоэкстрак-
ционного завода в селе Маячный горо-
да Кумертау включен в перечень прио-
ритетных для Республики Башкортостан. 
Инициатором его реализации выступает 
ООО «Элеватор», входящее в структуру 
холдинговой компании «Сигма». Данный 
проект будет реализован в несколько 
этапов. Планируется построить объек-
ты маслоэкстракционного завода, за-
пустить цеха экстракции и рафинации, 
создать транспортно-логистическую 
компанию и возвести элеватор. Об-
щая сумма инвестиций составит около  
6 млрд рублей. Социальный эффект  
от проекта - создание более 600  
рабочих мест.

22 кировских предприятия, реализую-
щие инвестпроекты, смогут в 2016 году 
получить льготные ставки по налогу на 
имущество организаций. Такое реше-
ние приняло региональное министер-
ство экономического развития. В число 
получателей льгот вошли: Омутнинский 
металлургический завод, Кировский 
шинный завод и ОАО «Кирскабель», мо-
дернизирующие свои производства; ЗАО 
«Вятка-Торф», планирующее увеличить 
объем добычи торфа на 200 тысяч тонн; 
Кировский филиал ПАО «Ростелеком», 
реализующий сразу три инвестроекта, 
в том числе строительство волоконно-
оптической линии передачи протяженно-
стью 119 километров.

31,4  млн 
РУБлЕй БУдЕт выдЕлЕнО в тЕкУщЕм ГОдУ Из 
ФЕдЕРАльнОГО БюдЖЕтА РЕсПУБлИкЕ мОРдОвИя 
нА сОФИнАнсИРОвАнИЕ РЕГИОнАльных 
ПРОГРАмм в ОБлАстИ ИсПОльзОвАнИя И ОхРАны 
вОдных ОБъЕктОв. ЭтО ПОзвОлИт ОБЕсПЕчИть 
нЕОБхОдИмым ФИнАнсИРОвАнИЕм кАПИтАльный 
РЕмОнт ГИдРОтЕхнИчЕскИх сООРУЖЕнИй И 
лИквИдАцИю БЕсхОзяйных ГИдРОтЕхнИчЕскИх 
сООРУЖЕнИй.

Ульяновская правда
www.ulpravda.ru

1 апреля 2016
пятница № 42 (23.875)

34  
ОРГАнИзАцИИ сФЕРы 
Жкх УльянОвскА 
ПРИнялИ ГРАЖдАн 
в ЕдИный дЕнь 
ОткРытых двЕРЕй  
24 мАРтА.

На дорогу -  
без опаски
Ульяновская область 
лидирует в ПФО 
по темпам сокраще-
ния числа пострадав-
ших на пешеходных 
переходах.

Василиса КрасноВа �

За два последних месяца ко-
личество ДТП на пешеходных 
переходах в регионе сократи-
лось по сравнению с аналогич-
ным периодом прошлого года 
на 50%. При этом число постра-
давших уменьшилось на 37,5%. 
Такие данные были озвучены 
губернатором Ульяновской об-
ласти Сергеем Морозовым  
25 марта на заседании Совета 
при полномочном представите-
ле Президента России в При-
волжском федеральном округе в  
Саранске. 

Как отметил на совещании, 
посвященном развитию сети 
автомобильных дорог в ПФО 
и безопасности дорожного дви-
жения, Михаил Бабич, актуаль-
ность рассматриваемого вопроса 
для регионов округа крайне вы-
сока. По территории ПФО про-
ходит около 330 тыс. километров 
автодорог - это 22,7% от общерос-
сийского показателя (второе ме-
сто в стране). Средняя плотность 
дорог в округе составляет 217 
километров на 1 тыс. квадратных 
километров, что в 3,6 раза выше, 
чем в среднем по России (60 ки-
лометров на 1 тыс. квадратных 
километров). В своем высту-
плении полпред также коснулся 
темы безопасности дорожного 
движения, отметив, что в 2015 
году в ПФО зафиксировано сни-
жение дорожно-транспортных 
происшествий на 9%. Данные 
тенденции наблюдаются по всем 
трем основным показателям ава-
рийности: количество ДТП, чис-
ло погибших и раненых.

Заметное улучшение ситуа-
ции с безопасностью дорожного 
движения по итогам 2015 года 
есть, в частности в Ульяновской 
области. Так, по словам Сергея 
Морозова, удалось добиться 
снижения аварийности по ряду 
показателей: количество ДТП в 
регионе уменьшилось на 10,3%, 
количество погибших в резуль-
тате ДТП - на 12,6 %, а также 
количество раненых - на 14%. 
Глава региона подчеркнул, что в 
настоящее время в Ульяновской 
области особое внимание уделя-
ется работе по снижению аварий-
ности на пешеходных переходах. 
С 2014 года в регионе проводят-
ся мероприятия по освещению 
пешеходных переходов на об-
ластных дорогах. За два года на-
ружное уличное освещение уста-
новлено на 108 участках трасс, 
в 2016 году будет освещено 116 
переходов. К 2018 году подобная 
работа будет проведена на 680 
пешеходных переходах, располо-
женных на областных дорогах. 
Кроме этого, ведется работа по 
обустройству пешеходных пере-
ходов в соответствии с нацио-
нальными стандартами. Всего в 
текущем году им будет отвечать 
еще 161 пешеходный переход, в 
том числе 11 из них - вблизи об-
разовательных организаций.

- Только для обустройства 
одного пешеходного перехода 
вблизи образовательной органи-
зации в соответствии с новыми 
национальными стандартами, по 
нашим расчетам, требуется по-
рядка 1,5 млн рублей. А общая 
сумма, необходимая для приве-
дения в нормативное состояние 
всех пешеходных переходов толь-
ко такого типа, приближается к 
450 млн рублей. Тем не менее все 
работы будут проведены в срок, - 
подчеркнул губернатор.
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1. цЕлИ И зАдАчИ
73-я традиционная легкоатлетическая 

эстафета на приз газеты «Ульяновская 
правда» (далее - Эстафета) является 
спортивным мероприятием и проводится 
в целях привлечения молодежи к здоро-
вому образу жизни и повышения уровня 
физической подготовленности. 

Основными задачами проведения 
Эстафеты являются:

· пропаганда физической культуры и 
спорта;

· популяризация спорта и улучшение 
физкультурно-спортивной работы; 

· использование исторических дат в 
патриотическом воспитании молодежи.

2. мЕстО И сРОкИ 
ПРОвЕдЕнИя ЭстАФЕты

Эстафета проводится в городе Улья-
новске 30 апреля 2016 года. Старт и 
финиш - на площади Ленина. Маршрут 
эстафеты прилагается.

Построение команд - в установлен-
ных оргкомитетом для районов и гостей 
местах на эспланаде и площади 100-летия 
со дня рождения В.И. Ленина до 9.40.

Начало парада на площади Ленина в 
10.00.

3. РУкОвОдствО 
ПРОвЕдЕнИЕм ЭстАФЕты

Общее руководство проведением 
Эстафеты осуществляет оргкомитет, 
утвержденный распоряжением Губерна-
тора Ульяновской области. Непосред-
ственное руководство возлагается на 
главную судейскую коллегию, утверж-
денную Министерством физической 
культуры и спорта Ульяновской области. 

4. УслОвИя дОПУскА И 
тРЕБОвАнИя к УчАстнИкАм 

сОРЕвнОвАнИй
К участию в Эстафете допускаются ко-

манды организаций, разделенные на группы.

1 группа Вузы г. Ульяновска, а также при-
глашенные команды вузов других 
городов.

Состав команды - 23 человека (15 
мужчин, 8 женщин) плюс 2 тренера.

2 группа Школы г. Ульяновска, муници-
пальных образований Ульяновской 
области, школы регионов При-
волжского федерального округа.

Состав команды: 23 человека  
(12 юношей, 11 девушек) плюс  
2 тренера.

3 группа Средние специальные учеб-
ные заведения г. Ульяновска,  
Ульяновской области и субъектов 
Российской Федерации с мужским 
контингентом.

Состав команды: 23 человека 
плюс 2 тренера.

4 группа Средние специальные учеб-
ные заведения г. Ульяновска,  
Ульяновской области и субъектов 
Российской Федерации с женским 
контингентом.

Состав команды: 23 человека 
плюс 2 тренера.

5 группа Учреждения силовых структур с 
мужским контингентом (воинские 
части, правоохранительные органы, 
органы государственной  безопасно-
сти, УМВД, МЧС, УФСИН и др.)

Состав команды: 23 человека 
плюс 2 тренера.

6 группа Трудовые коллективы промыш-
ленных предприятий, организаций  
г. Ульяновска, Ульяновской области 
и субъектов Российской Федерации.

Состав команды: 23 человека, в 
том числе 15 мужчин и 8 женщин, 
плюс 2 тренера.

7 группа Сборные команды сельских рай-
онов области и сельских муници-
пальных образований Приволжского 
федерального округа.

Состав команды: 25 человек, в том 
числе 16 мужчин (1 чел. запасной) 
и 9 женщин (1 чел. запасной), плюс 
один руководитель и один тренер.

8 группа Семейные команды муници-
пальных образований Ульяновской 
области.

Состав команды: 3 человека, в 
том числе мама, папа и ребенок (ре-
бенок - 200 м, папа - 500 м и мама 
- 300 м).

9 группа Сборные команды инвалидов-
колясочников муниципальных об-
разований Ульяновской области и 
субъектов Российской Федерации.

Состав команды: 3 человека не-
зависимо от пола, иногородние ко-
манды плюс 1 сопровождающий и  
1 руководитель команды (1 этап - 
200 м, 2 этап - 200 м, 3 этап - 100 м).

10 груп-
па

Сборные команды инвалидов по 
зрению муниципальных  образова-
ний Ульяновской области и субъек-
тов Российской Федерации.

Состав команды: 3 человека, в 
том числе 1 женщина и 2 мужчин  
(1 чел. категории Б1) (1 этап - 200 м, 
2 этап - 200 м, 3 этап - 100 м), ино-
городние команды плюс 2 лидера и 
1 руководитель команды.

Право участия в Эстафете в составах 
команд имеют:

- в 1, 2, 3, 4 группах - учащиеся школ, 
учащиеся и студенты дневных отделений 
учебных учреждений среднего и высшего 
профессионального образования;

- в 5 группе - сотрудники правоохрани-
тельных органов и органов государствен-
ной безопасности, военнослужащие под-
разделений, воинских частей; 

- в 6 группе - рабочие, служащие, члены 
коллективов предприятий и организаций 
всех форм собственности со стажем рабо-
ты на предприятии (организации) не менее  
1 календарного года; 

- в 7 группе - спортсмены не моложе 
1999 г.р. из числа работающих, учащихся, 
проживающих на территории муниципаль-
ного образования не менее 1 года;

- в 8 группе - семьи с ребенком не стар-
ше 2002 г.р. без учета пола;

- в 9 группе - инвалиды-колясочники 
без учета возраста и пола;

- в 10 группе - инвалиды по зрению без 
учета возраста и пола.

5. ПРОГРАммА мЕРОПРИятИя
Преодоление трассы Эстафеты разре-

шается только по проезжей части. Передача 
эстафетной палочки производится только в 
обозначенном коридоре. Каждый участник 
Эстафеты имеет право выступать только за 
одну команду и пробегать только один этап 
в забеге. Потеря эстафетной палочки не 
допускается. Запрещается «лидирование» 
участника, а также сопровождение его на 
любом виде транспорта. Кроме того, в целях 
предупреждения нарушения этих условий, 
а также подставок ход борьбы лидирующих 
в Эстафете команд в каждой группе будет 
фиксироваться на видео.

В случае протеста команды, который 
может быть подан в письменной форме в 
судейскую коллегию на следующий после 
Эстафеты день, производится просмотр ви-
деозаписи. При подтверждении нарушения 
положения результаты команды аннулиру-
ются, а полученные призы возвращаются.

За нарушение этих основных и других 
правил судейская коллегия имеет право 
снять команду с соревнований.

6. ПОдвЕдЕнИЕ ИтОГОв И 
нАГРАЖдЕнИЕ ПОБЕдИтЕлЕй
Команды - победительницы Эстафеты 

определяются по лучшему результату в 
каждой группе, они награждаются кубка-
ми Министерства физической культуры 
и спорта Ульяновской области и призами 
спонсоров. Команды, занявшие 2 и 3 ме-
ста во всех группах, награждаются кубка-
ми Министерства физической культуры и 
спорта Ульяновской области.

Победители 1-го этапа с 1 по 7 группы 
награждаются дипломами и денежными 
(5,0 тыс. руб.) призами Министерства фи-
зической культуры и спорта Ульяновской 
области.

Кроме того, команды, занявшие первые 
три места в первых 7 группах, награждают-
ся призами в денежном эквиваленте от Ми-
нистерства физической культуры и спорта 

Ульяновской области в размере 250,0 тыс. 
руб., 150,0 тыс. руб., 100,0 тыс. руб. соот-
ветственно. Семейные команды (8 груп-
па), команды инвалидов-колясочников  
(9 группа) и команды инвалидов по зре-
нию (10 группа) награждаются денежными 
призами Министерства на сумму 50,0 тыс. 
руб., 40,0 тыс. руб. и 30,0 тыс. рублей соот-
ветственно. 

При условии участия в каждой из групп 
менее 4 (четырех) команд денежный призо-
вой фонд не разыгрывается.

7. ФИнАнсИРОвАнИЕ
Все расходы, связанные с организаци-

ей и проведением Эстафеты, несут Мини-
стерство физической культуры и спорта 
Ульяновской области, а также спонсоры 
Эстафеты. 

Расходы по проезду с размещению и пи-
танию VIP-гостей несет Министерство фи-
зической культуры и спорта Ульяновской 
области.

Расходы по размещению и пита-
нию сборных команд сельских районов 
Ульяновской области несет Министер-
ство физической культуры и спорта 
Ульяновской области. 

Расходы, связанные с оплатой проез-
да, проживания, питания, суточные в пути 
иногородних команд, несут командирую-
щие организации.

8. ОБЕсПЕчЕнИЕ БЕзОПАснОстИ
Обязательным условием проведения 

соревнований является наличие в местах 
проведения соревнований машин скорой 
помощи с соответствующим медицинским 
персоналом, наличие машин ГИБДД и со-
провождение участников Эстафеты на про-
тяжении всей Эстафеты.

9. стРАхОвАнИЕ УчАстнИкОв
К соревнованию допускаются участни-

ки, имеющие медицинский допуск и полюс 
страхования от несчастных случаев жизни 
и здоровья участников.

10. ПОдАчА зАявОк нА УчАстИЕ
В целях исключения нарушения поло-

жения об Эстафете:
- мандатная комиссия работает в Ми-

нистерстве физической культуры и спорта 
Ульяновской области (ул. Матросова, 4) 
ежедневно с 9.00 с 18 апреля 2016 года;

- именные заявки по установленной 
форме от команд принимаются мандатной 
комиссией до 16.00 29 апреля 2016 года, 
в противном случае команда к участию в 
Эстафете не допускается; 

- представители команд 1-й группы, 
кроме заявки, в мандатную комиссию 
предъявляют зачетную книжку студента, 
а также копию приказа ректора вуза об 
утверждении состава эстафетной команды;

- представители команд 1 и 7 групп, кро-
ме заявки, в мандатную комиссию предъяв-
ляют копию и оригинал паспорта (2, 3 стр. 
и прописку с обязательной регистрацией на 
территории субъекта РФ (не менее 1 года), 
за который выступает спортсмен);

- представители команд 5 и 6 групп, 
кроме заявки, в мандатную комиссию 
предъявляют паспорт или документ, удо-
стоверяющий личность каждого участника, 
копию трудовой книжки с указанием пе-
риода работы (не менее 1 года), заверенную 
печатью отдела кадров, и приказ директора 
предприятия (организации) об утвержде-
нии состава эстафетной команды.

Предварительные заявки от команд 
сельских районов области и иногородних 
команд с указанием необходимости  разме-
щения  участников    принимаются по тел./
факсу 58-60-25 до 15 апреля 2016 года.

Заседание судейской коллегии для 1 - 6 
групп состоится в 105 аудитории УлГПУ  
27 апреля 2016 года в 17.00.

Для участников Эстафеты сельских 
муниципальных образований и иногород-
них команд день приезда, тренировочный 
осмотр маршрута Эстафеты и проведение 
мандатной комиссии проводится 29 апреля 
2016 года с 9.00 в Министерстве физической 
культуры и спорта Ульяновской области.

ПОЛОЖЕНИЕ
о проведении 73-й традиционной  

легкоатлетической эстафеты 
на приз газеты «Ульяновская правда»

ДАННОЕ ПОЛОЖЕНИЕ ЯВЛЯЕТСЯ ОФИЦИАЛЬНЫМ ВЫЗОВОМ. 

Бегут 
Ульяновск  
и Чанша 

МаКсиМ сКВорЦоВ �

73-я эстафета, 73-й ре-
гион - такие совпадения 

не могли не остаться незамечен-
ными со стороны организаторов. 
Впервые за всю историю прове-
дения легкоатлетическая эстафе-
та на призы газеты «Ульяновская 
правда» перешагнет через фор-
мат чисто спортивного события. 
Так, например, вечером всех 
участников эстафеты ждет поис-
тине запоминающаяся программа 
«Диско-Эстафета». В ней примут 
участие известные музыканты и 
диджеи, чьи имена пока держат-
ся в секрете.

Кроме того, каждый участник 
эстафеты сможет получить свой 
отпечаток ноги из воска, а жители 
и гости Ульяновска станут свиде-
телями красочного флэшмоба с 
применением цветных шнурков, 
символизирующих дорогу, путь, 
движение, единение и любовь к 
бегу.

Впрочем, одним только созер-
цанием происходящего жители 
нашего региона на этот раз точно 
не ограничатся. Для граждан по-
жилого возраста будет организо-
вана специальная зона, в которой 
можно будет попробовать себя в 
йоге, проверить свое здоровье и 
узнать все тонкости правильного 
питания. А любителей фитнеса 
ждет специальный конкурс по 
перетягиванию автомобиля!

Помимо традиционных, прой-
дут и альтернативные забеги: 
среди представителей бизнеса, 
средств массовой информации, 
детей дошкольного возраста. 
Более того, 30 апреля в предпас-
хальный день на старт прямо в 
свадебных платьях выйдут ново-
испеченные невесты! 

Ожидается, что в этот день 
в знак поддержки Ульяновской 
области символические 73 метра 
пробегут за границей нашей не-
объятной страны. Приглашения 
к участию в этой акции получи-
ли такие города-побратимы, как 
Шеньчжень, Чанша (оба - Китай), 
Крефельд, Штутгарт (оба - Гер-
мания), Мейкон, Оклахома-Сити 
(оба - США), Гомель, Минск (оба 
- Беларусь). Планируется, что 
будет организован специальный 
телемост с видеовключениями из 
этих уголков земного шара. 

Разумеется, «Ульяновская 
правда» также приготовила свой 
сюрприз - специальный кубок до-
станется тому, кто побьет рекорд 
первого этапа. А он, ни много ни 
мало, держится аж с 1987 года. 
Тогда дистанцию в 635 метров 
Владимир Здобнов из команды 
«УЗТС» преодолел за 1 минуту 
22,8 секунды. Любопытно, что че-
рез 13 лет по стопам отца пошел 
его сын - Максим. Защищая цве-
та Ульяновского физкультурно-
педагогического училища № 3, 
Здобнов-младший также был 
самым быстрым на первом эта-
пе - 1.29.8. А вот в прошлом году 
победителем первого этапа стал 
студент УлГПУ Артем Федотов 
(1.27.0).

стр.   1
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В рамках первой Национальной 
благотворительной программы 
«Миллиард мелочью», реализуемой 
Союзом благотворительных органи-
заций России (СБОР), осуществля-
ется сбор средств на неотложные 
платные операции и медикаменты 
детям с онкологическими и други-
ми тяжелыми заболеваниями. 

Программа поддержана Советом Федерации 
ФС РФ, Минздравсоцразвития РФ, ведущими 
детскими онкологами России и проводится при 
поддержке ряда общественных СМИ.

Страшное известие о том, что у их буду-
щего первенца врожденная аномалия раз-
вития мочевыделительной системы, семье 
Службиных из Ульяновска врачи сообщили 
после проведения УЗИ при определении 
пола малыша. 

Сразу после рождения мальчика, которого 
назвали Федей, ему был поставлен диагноз - 
хроническая почечная недостаточность. В де-
кабре 2012 года малышу удалили одну почку, 
но и вторая работает с большими перебоями. 
Чтобы иметь возможность очищать организм 
Феди от продуктов жизнедеятельности, в 
брюшную полость мальчугана вшили пласти-
ковую трубку - катетер. Через него во время 
сеанса заместительной почечной терапии 
брюшную полость наполняют диализатом - 
специальной смесью для очищения крови. 
После того как кровь передает в диализат на-
копившиеся в организме вредные и ядовитые 
вещества, а по времени этот процесс занимает 
4 - 6 часов, его сливают и заменяют на новый. 

Так что Федя привык к больнице, которую 
считает своим вторым домом. Ему в ней даже 
нравится, ведь здесь много детей, с которыми 
можно играть. Федя очень добрый, мягкий и 
гостеприимный мальчик - приглашает в свою 
палату других больных детей, делится с ними 
своими игрушками и угощениями.

Капельницы, УЗИ, ЭКГ, массаж, забор 
крови из пальца… - все это он переносит стой-
ко  и почти без слез. Он просто не понимает, 
что смертельно болен. 

Однако долгий отрыв мальчика от родного 
дома, по мнению врачей, отрицательно сказы-
вается на ходе подготовки к операции по пере-
садке почки. Врачи рекомендовали родителям 
Феди в качестве предпочтительного метода 
лечения их сына автоматический перитонеаль-
ный диализ с использованием циклера. Такой 
аппарат, который еще называют «искусствен-
ной почкой», значительно улучшит состояние 
мальчика, ведь использовать аппарат можно 
в домашних условиях. Да и очищать кровь он 
позволяет во время сна, автоматически. 

Однако в больнице циклеров не хватает, 
поэтому приобрести его старшие Службины 
должны самостоятельно. А стоит аппарат 
560 000 рублей. Таких средств в семье нет и 
взять их неоткуда.

Реквизиты для оказания адресной помощи:
Некоммерческое партнерство
«Союз благотворительных организаций России 
(НП «СБОР»)»
Юридический адрес: 127273, Москва, 
ул. Олонецкая, д. 15а
Почтовый адрес: 127299, г. Москва, 
ул. Космонавта Волкова, д. 10
ИНН 7715257832
КПП 771501001
р/с 40703810287810000000
в Московский филиал ПАО «Росбанк» г. Москва
к/с 30101810000000000272
БИК 044583272
Назначение платежа: ПОЖЕРТВОВАНИЕ на ле-
чение Службина Федора, НДС не облагается. 

После перечисления средств просим вас 
сообщить специалистам НП «СБОР» о сде-
ланном пожертвовании по телефону 8 (495) 
225-13-16 или отправить копию платежно-
го поручения на электронный адрес sbor@
sbornet.ru. Это поможет своевременно опре-
делить срок окончания сбора помощи для 
конкретного ребенка, а также максимально 
оперативно предоставить вам официальный 
отчет об использовании средств.  

Внимание! Нужна помощь

Дарья СуДарева �

Вчера в Законодатель-
ном собрании состоялось 
заседание фракции «Еди-
ная Россия». Главным 
вопросом обсуждения 
послужили обращения со-
трудников автозавода к де-
путатам Законодательного 
собрания с жалобами на 
якобы грядущие сокраще-
ния трудового коллектива 
и зарплат. 

Реальное положение 
дел на автозаводе депу-
татам представил гене-
ральный директор ОАО 
«УАЗ» Вадим Швецов. Он 
сразу же развеял негатив-
ные слухи и подчеркнул, 
что сохранение трудового 
коллектива - одна из важ-
нейших задач, никаких со-
кращений не планируется. 
Зарплата на предприятии, 
по его словам, ежегодно 
растет на 10 - 15 процен-
тов за счет внутренней 
системы мотивации пер-
сонала через повышение 
квалификации. 2016 год 
не станет исключением. 
Топ-менеджер рассказал о 
программах подготовки и 
переподготовки сотрудни-
ков, подчеркнув, что по-
стоянное повышение ква-
лификации - основа для 
профессионального роста 
и увеличения зарплаты ра-
ботников. 

В частности, в последние 
годы на предприятии дей-
ствует грейдовая система. 
Грейдов, или по-другому ка-
тегорий, - шесть. Чем выше 
грейд, тем выше зарплата 
работника. Правда, с каж-
дым грейдом получить по-
следующий становится все 
сложнее. Швецов убежден, 
что большую часть недо-
вольных составляют именно 
те, кому некуда расти. «По- 
этому мы будем увеличивать 
количество грейдов до деся-
ти. Кроме этого, у нас есть 
самые дорогие специально-
сти: наладчики, рихтовщи-
ки. Мы сделаем «мостики»: 
если человек максимально 
реализовался в окраске или 
сборке, он сможет перейти в 
эти профессии или в настав-
ники, - сообщил Швецов. 

Трудности, с которы-
ми сегодня сталкивается 
автопром, вызваны общей 
макроэкономической си-
туацией в стране и в мире. 
Если раньше завод полу-
чал крупные бюджетные 
заказы на федеральном 
уровне, то сегодня пред-
приятие ориентировано 
прежде всего на частных 

покупателей и региональ-
ный бюджет, возможно-
сти которого ограничены. 
Резервы для преодоления 
экономических трудностей 
руководство предприятия 
видит в модернизации 
производственного про-
цесса, повышении уровня 
профессионализма ра-
ботников. Вадим Швецов 
особо подчеркнул, что 
выбранная стратегия при-
носит свои плоды: сегодня 
Ульяновский автозавод 
- одно из немногих пред-
приятий, которое в 2015 

году не снизило объем 
продаж своей продукции 
по сравнению с предыду-
щим годом. Об этом сви-
детельствуют и объемы 
налоговых поступлений 
в областной бюджет.  
В то же время Вадим Шве-
цов не скрывал, что в июне 
на УАЗе прогнозирует-
ся снижение спроса. «С 
учетом того, что у нас не 

хватает заказов от диле-
ров, мы попытались «сме-
стить» первый квартал. В 
итоге в апреле мы работа-
ем в полную загрузку, а с 
июня планируем перейти 
на четырехдневку», - про-
комментировал генераль-
ный директор ОАО «УАЗ». 
Подобный шаг позволит 
не допустить массовых со-
кращений. 

- Нас очень волнует 
судьба автозавода, кото-
рый является неотъем-
лемой частью истории и 
современной экономики 
Ульяновской области, - 
сказал первый замести-
тель председателя Зако-
нодательного собрания 
Валерий Малышев. - Это 
крупнейшее предприятие 
с большим трудовым кол-
лективом. Поэтому ру-
ководство УАЗа должно 
подробно рассказывать 
людям, общественности, 
средствам массовой ин-
формации, по какому пути 
будет двигаться завод, 
чтобы меньше рождалось 
сплетен и домыслов.  

Вадим Швецов согла-
сился с тем, что в области 
коммуникаций с коллек-
тивом и горожанами топ-
менеджмент недорабатыва-
ет. И здесь, по его мнению, 
заводу была бы очень по-
лезна помощь депутатов. 
Председатель комитета по 
строительству Алсу Са-
дретдинова спросила, как 
решается вопрос со строи-
тельством жилья для со-
трудников автозавода.

- Ранее было заявлено о 

строительстве жилья на при-
легающей территории; сегод-
ня ряд земельных участков, 
прилегающих к автозаводу, 
распродан. Хотелось бы, 
чтобы совместные с пра-
вительством Ульяновской 
области и администрацией 
города Ульяновска планы  
по строительству жилья 
были выполнены, - подчерк-
нула она. 

Вадим Швецов отве-
тил, что из-за непростой 
ситуации в ближайшие 
два года от этой програм-
мы придется отказаться. В 
ответ на это Ростислав Эд-
варс привел в пример со-
трудничество ульяновских 
властей с «Авиастаром», 
который включил своих 
работников в проект «Гу-
бернаторская ипотека», и 
посоветовал автозаводу ис-
пользовать данный опыт. 
По итогам обсуждения 
фракцией «Единая Рос-
сия» было принято реше-
ние о создании специаль-
ной рабочей группы, целью 
которой будет постоянный 
мониторинг положения на 
заводе и реализации про-
ектов, о которых рассказал 
Вадим Швецов. От Зако-
нодательного собрания в 
рабочую группу войдут де-
путаты Василий Гвоздев и 
Алсу Садретдинова, пред-
ставляющие в областном 
парламенте Засвияжский 
округ.

Зарплата упёрлась в грейд

Количество грейдов 
на автозаводе вырас-
тет до десяти.

анДрей КОрЧаГИн �

Военные дают присягу, медики - 
клятву Гиппократа. Миссия учителя не 
менее важна и ответственна, ведь именно 
в школе формируется личность и миро-
воззрение человека, а значит, закладыва-
ется будущее страны. А потому педаго-
гам также необходим свой свод правил, 
определяющих личность и поведение 
тех, кто будет учить и воспитывать моло-
дых. Так возникла идея о клятве учите-
ля. Кстати, впервые с этой инициативой 
выступил губернатор Сергей Морозов 
на встрече с директорами ульяновских 
школ и лидерами общественного движе-
ния «За советскую школу», которая про-
шла на базе городского многопрофиль-
ного лицея № 20. 

Ключевой темой встречи стало 
усовершенствование системы обще-
го образования как в целом по стране, 
так и в нашем регионе.

- В рейтинге регионов ПФО по 
итогам двух месяцев Ульяновская об-

ласть по экономическим показателям 
поднялась на высокое второе место. В 
этом успехе есть и вклад региональ-
ной системы образования. Ведь об-
разование - это важная основа всех 
преобразований, - отметил Сергей 
Морозов, после чего обозначил ряд 
тем, над которыми региональному об-
разованию надо поработать, чтобы и 
впредь продолжать движение вперед - 
это упорядочение документооборота и 
снижение бюрократической нагрузки.

- Считаю, что мы должны вспом-
нить все то хорошее, что дала нам со-
ветская школа воспитания, - заявил 
«Ульяновской правде» член прези-
диума общественного движения «За 
советскую школу», директор МАОУ 
«Физико-математический лицей  
№ 38 города Ульяновска» Вале-
рий Полетаев. - Но нельзя только 
лишь копировать их, нужно убрать 
все лишнее, что современной шко-
ле мешает. Например, контрольно-
надзорные функции, которые пада-

ют на директоров и учителей.
- Мы прекрасно осознаем, что про-

блем воспитания очень много, - сказа-
ла «Ульяновской правде» член прези-
диума общественного движения «За 
советскую школу», директор МБОУ 
СОШ № 21 города Ульяновска Люд-
мила Васцына. - Причем вопросов в 
воспитании много, а вот ответов на 
них практически нет. Общественное 
движение «За советскую школу» вы-
страивает очень грамотную линию 
для того, чтобы поддержать и семьи, 
и самих учащихся. В нашем обществе 
сейчас происходит разделение семей. 
Есть семьи, в которых нравственный и 
социальный капитал снижается. Для 
таких семей необходимо не только 
проводить грамотные родительские 
собрания, но и организовывать роди-
тельские всеобучи. Второй вид совре-
менных семей - это те, в которых есть 
крепкий, творческий потенциал. Такие 
семьи необходимо привлекать к обра-
зовательному процессу для примера.

Нужна ли «клятва Гиппократа» для учителей? 

С учетом 
того, что у нас 
не хватает 
заказов  
от дилеров,  
мы попытались 
«сместить» 
первый 
квартал
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ИрИна антОнОва �

Больше 40 лет Герой России, знаме-
нитый путешественник Михаил Мала-
хов занимается организацией полярных 
экспедиций. Как ученый, он внес боль-
шой вклад в исследования по выжива-
нию и психологии человека в экстре-
мальных условиях.

- Село Кузьминское Рязанской об-
ласти, где я родился, отличается тем, что 
находится на высоком правом берегу 
Оки, а за рекой тянутся заливные луга, 
дальний лес и очень дальняя кромка 
горизонта. И с детства всегда тянуло за-
глянуть за эту кромку, - вспоминает Ми-
хаил Георгиевич. - Стремление загля-
нуть за горизонт явилось движущим для 
меня моментом, когда я, будучи студен-
том Рязанского медицинского институ-
та, начал организовывать туристические 
походы. Когда учился на пятом курсе, 
попал на полярный Урал. Я был пора-
жен жесткостью, бескомпромиссностью 
условий: очень холодно, -40, и ты дол-
жен без печки выживать в этих услови-
ях, выполнять какие-то задачи. К тому 
же я не просто путешествовал, но совме-
щал это с профессией врача: проводил 
медицинские исследования над своими 
товарищами, ставил эксперименты по 
изучению деятельности организма в экс-
тремальных условиях. Я понял с первых 
же походов в Арктику, что именно эти 
условия позволяют мобилизоваться в 
большей степени, реализовать весь ком-
плекс заложенных в тебе способностей и 
выдать на гора как можно больше своего 
собственного Я. 

- Что для вас Арктика сегодня?
- До сих пор для меня Арктика, по-

лярные условия - наиболее интересные 
зоны для путешествий с точки зрения 
самореализации. Приведу простой при-
мер: сколько людей поднимается на выс-
шую точку земли - Эверест? Десятки лю-
дей в год. Сколько людей путешествует 
на Северный полюс? Можно по пальцам 
одной руки сосчитать. А сколько из этих 
пяти добираются с первого раза до по-
люса? Один-два. До сих пор это самая 
трудная дорога в мире, дорога, которая 
требует полнейшей концентрации. 

- В 1985 году вы до полюса дошли в 
кромешной тьме. Это кто-нибудь 
повторил?

- Да, в 1985 году мы совершили ноч-
ной переход от советской дрейфующей 
станции «Северный полюс-26» через 
полюс относительной недоступности 
- самая удаленная от всех земных тер-
риторий точка Северного Ледовитого 
океана, более труднодоступная, чем 
Северный полюс, до следующей дрей-
фующей станции СП-27. Это, конечно, 
был удивительный поход. Я впервые 
понял, что такое абсолютная темнота. 
Для меня как для медика, который от-
вечал за здоровье участников экспеди-
ции, важны были медицинские наблю-
дения. Иногда возникали совершенно 
странные ощущения. Были дни, когда 
идешь и чувствуешь себя великолепно, 
чувствуешь себя уверенно, хотя ничего 
не видно, и такие ощущения, что справа 
стена и слева стена, и кажется, что если 

покачнешься, то можно опереться. Это 
была такая иллюзия. Зато на следую-
щий день идешь, и ты боишься всего, по-
тому что такое ощущение, что ты идешь 
по гребню, шаг вправо-влево - улетишь, 
не пойми куда. Наши органы чувств соз-
давали не испытанные доселе ситуации, 
рисовали картины, не соответствовав-
шие действительности. Или некоторые 
начинали видеть то, чего не было: к при-
меру, огни большого города, а один раз-

говаривал с собственным сыном, хотя на 
самом деле он вообще молчал. А сам про 
себя я думал: ничего себе, с ума парни, 
что ли, сходят?..

- При каких самых низких темпе-
ратурах вы путешествовали?

- Во время путешествия с Ричардом 
Вебером от Северной оконечности Ка-
нады  до полюса и назад в абсолютно 
автономном режиме. Мы тогда стар-
товали при температуре -58 градусов. 
И температура от -55 до -58 продержа-
лась целую неделю. Но я удивлю: не 
надо думать, что мы были одеты как 
на Северный полюс. Абсолютно не так, 
потому что тащить 230 кг через торо-
сы по дрейфующим льдам - это была 
сверхзадача. И нам, честно говоря, 
было жарковато. Пуховой одежды на 
нас не было. У нас были просто очень 
хорошие спальные мешки. Грелись в 
пути только энергией, которую полу-
чали с едой и во время работы.

Тема

ИрИна антОнОва �

Гость географического 
фестиваля «Фрегат «Палла-
да», путешественник из Том-
ска Евгений Ковалевский 
вывел формулу счастья. Для 
этого ему всего лишь пона-
добилось месяц пожить в 
Королевстве Бутан - одном 
из самых загадочных госу-

дарств мира.
- В феврале я вернулся из 

Королевства Бутан, которое 
находится на склоне глав-
ного Гималайского хребта, - 
рассказывает Евгений Алек-
сандрович. - А поехал я в эту 
страну предметно, зная, что 
96,5% населения в Бутане 
счастливы, несмотря на то, 
что по меркам развитых 
стран они небогатые. У них 
есть рис, крыша над головой 
- и все, больше ничего нет, 
но тем не менее они счастли-
вы. Для них на первом месте 
стоят нравственные и ду-
ховные ценности. Уровень 
жизни оценивается индика-
торами валового националь-
ного счастья, которых более 
сотни. То есть валовой вну-
тренний продукт в Бутане 

заменен на валовое нацио-
нальное счастье. Там есть 
министерство счастья, есть 
центр изучения валового на-
ционального счастья. 

- А в чем заключается 
ваша формула счастья?

- На мой взгляд, человек, 
чтобы быть счастливым, 
должен суметь определить 
инструмент для реализации 
своего предназначения. Ис-
тина одна, но инструментов 
ее познания много. Если ты 
попал именно на свой ин-
струмент: это может быть 
музыка, наука, спорт, и ты 
постоянно развиваешься и 
несешь еще знания вокруг 
себя - вот, наверное, в этом 
счастье. Если ты не попал и 
едешь в параллельном трам-
вае, тоже неплохо. А вот 
если двигаешься в противо-
положную сторону, то это 
плохо, тогда ты несчастлив.

- А путешествия для 
вас что?

- Это инструмент для 
реализации моего предна-
значения, инструмент по-
знания планеты и себя как 
части планеты. При помощи 
него я получаю знания раз-
ными способами, доношу их 
вокруг: участвую в фести-
валях, пишу книги, делаю 
фильмы, много выступаю с 
просветительскими лекция-
ми во всех слоях населения 
среди всех возрастов.

- Сколько сейчас у вас 
написано книг?

- Пока две, но я в целом 
поставил задачу написать  
10 книг.

- Вы всегда ставите за-
дачи?

- Да. Например, у меня 
была задача в 1998 году  
пройти все экстремальные 
реки Непала и сплавиться с 
Эвереста. Я ее исполнил к 
2005 году. Потом была зада-
ча - переплыть Индийский 
океан на катамаране под 
парусом. В это меня вовлек 
мой новосибирский друг ка-
питан Кулик. Но мы тогда 
не думали о кругосветном 
плавании. Была задача про-
сто пройти и убедиться, что 
мы это можем, что можем 
остаться живы. Потом была 
задача - пройти Атлантику, 
а затем Тихий океан. После 
этого стало понятно, что мы 
выполняем, по сути, кру-
госветное плавание. Когда 
выполнили, можно было 
сказать, мы задумали кру-
госветное плавание. Это как 
кандидатская диссертация: 
когда человек ее пишет, за-
щищает, считает, что по-
ставил эту задачу. На самом 

деле это вранье. Прежде 
всего, человек долго работа-
ет, у него что-то получается, 
и он начинает подгонять 
весь материал под опреде-
ленную задачу. Но в то же 
время это не вранье, пото-
му что интуитивно Созда-
тель и Творец подсказывает 
идущим, как идти. Человек 
не понимает, но идет. Про-
сто нужно иногда остано-
виться и проанализировать 
свою жизнь: ты правильно 
идешь или нет. Я каждые 
пять - шесть лет останавли-
ваюсь и анализирую. И по-
нимаю, что иду правильно. 
И кругосветное плавание 
было совершенно логич-
ным этапом в пути длиной в  
40 лет познания планеты и 
себя и распространения по-
лученных знаний.

- Как вы считаете, че-
ловек должен во что-то 
верить?

- Думаю, что да. Я верю в 
природу, верю, что я - часть 
природы. Верю, что суще-
ствует общий закон Все-
ленной, его можно назвать 
Источником, Создателем, 
Творцом. Но я использую 
термин «Создатель». И он 
сформулировался у меня 
после пересечения Тихого 
океана в 2013 году, до это-
го не мыслил такими кате-
гориями. Тогда я прожил 
год на поверхности самого 
великого океана планеты, 
это самое мощное энерго-
информационное явление, 
которое на уровне ощуще-
ний дало понятие Истины. 
Истина универсальна, она 
одна на всю Вселенную и 
Творец один. Все религиоз-
ные конфессии - это разные 
трактовки одной и той же 
Истины. И в этом году я не 
случайно поехал в Бутан. 
Это самое универсальное 
место приближения к Исти-
не, потому что чем ближе к 
Истине, тем счастливее. Ги-
малайские горы, где живут 
бутанцы, - это полюс силы, 
полюс концентрации Исти-
ны. Там она существует 2000 
лет. Это естественная дикая 
природа. Истина - в приро-
де. И все мои путешествия 
связаны с природой.

Формула счастья 
Евгения Ковалевского

анна тИщенКО �

Областной географический 
фестиваль «Фрегат «Паллада», 
открытие которого состоялось 
30 марта, в самом разгаре. 

Мероприятие проходит в 
Ульяновской области уже в ше-
стой раз. Его основная цель - во-
влечь ульяновцев в увлекатель-
ные географо-туристические 
мероприятия, привить любовь 
к географии и истории родного 
края. Основной площадкой для 
проведения фестиваля был вы-
бран Дворец творчества детей и 
молодежи. 

Участников ждут разно-
образные мастер-классы по 

приготовлению блюд разных 
кухонь мира, созданию кукол 
из мочала, игре на музыкаль-
ных инструментах. 

Теоретическую основу фе-
стиваля составляют лекции о 
прошлом, настоящем и буду-
щем географии, экологии и ар-
хеологии от известных ученых-
географов и путешественников. 
Кроме этого, для всех желаю-
щих открыт специальный ки-
нотеатр. За время фестиваля на 
экране концертного зала Двор-
ца пионеров покажут 12 доку-
ментальных фильмов о раскоп-
ках, экспедициях и уникальных 
местах Ульяновской области. 

Среди множества интерес-

ных площадок представлена и 
площадка Издательского дома 
«Ульяновская правда». Здесь 
школьники и студенты смогут 
внимательно изучить гербы 
всех муниципальных образо-
ваний нашего региона, посо-
ревноваться в разгадывании 
головоломок и почитать дет-
ский развлекательный журнал 
«Симбик».  

Одним из главных отличий 
фестиваля этого года стало про-
ведение Всероссийской научно-
практической конференции, 
посвященной памяти знамени-
того российского океанолога 
и академика Алексея Трешни-
кова «Трешниковские чтения-

2016».  Сегодня конферен-
ция завершает свою работу, в  
УлГПУ пройдут этнографиче-
ский концерт, турнир по гео-
графическому брейн-рингу и 

выставка «Симбирский геокок-
тейль» о современной геогра-
фической жизни области. 

Начало работы площадок: 
10.00. Вход свободный.

Полную версию интер-
вью смотрите на сай-
те ulpravda.ru в рубрике  
«Актуальное интервью».

Михаил Малахов и Евгений Ковалевский на фестивале «Фрегат «Паллада» в Улья-
новске. 
Фото сЕргЕя Ершова

Все на геококтейль

Самая трудная 
дорога в мире
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Одна из сильнейших 
трековых и шоссейных 
велогонщиц страны 
Анастасия Чулкова 
уличена в применении 
запрещенного препара-
та - мельдония.

МаксиМ скВОРЦОВ �

Для любителей велоспор-
та чемпионка мира 2012 года 
Чулкова всегда была олице-
творением тульского спорта. 
Именно в Туле родилась и 
выросла, а затем добилась 
своих громких успехов. 

Однако в конце прошло-
го года Чулкова приняла 
решение в параллельном 
зачете выступать и за честь 
Ульяновской области. Она 
даже поступила на заочную 
форму обучения в УлГУ. 
Этот переход 30-летней 
спортсменки под знамена 
нашего региона был дей-
ствительно знаковым, ведь 
Чулкова была претендентом 
на поездку на Олимпийские 
игры в Рио-де-Жанейро.

Свои выступления в па-

раллельном зачете за Улья-
новскую область Чулкова 
должна была начать в 2016 
году, однако сделать это ти-
тулованная спортсменка так 
и не успела. Все дело в том, 
что буквально на днях ста-
ло известно, что Чулкова 
провалила допинг-тест. В 
ее допинг-пробе обнаружен 
мельдоний. Проба у спорт-
сменки была взята в меж-
соревновательный период.  
Также на мельдонии попался 
еще один российский велоси-
педист - Павел Якушевский.

Реакция Федерации ве-
лосипедного спорта России 
(ФВСР) последовала неза-
медлительно: «Согласно тем 
данным, которыми мы сей-
час располагаем, содержание 
вещества в допинг-пробах 
низкое, можно сказать, что 
это остаточные следы мель-
дония. Мы проводим на этот 
счет внутреннее расследова-
ние. Согласно заявлениям 
спортсменов, они перестали 
употреблять препараты, со-
держащие мельдоний, сразу 
после появления сообщений 

о его новом статусе как за-
прещенного вещества осенью 
2015 года. Также мы ждем 
результатов исследования 
по мельдонию со стороны 
Всемирного антидопингово-
го агентства в сложившейся 
ситуации».

Справедливости ради 
нужно отметить, что Чулкова 
в любом случае не выступила 
бы на Олимпиаде в Рио. Все 
дело в том, что на Олимпий-
ские игры-2016 россиянки в 
темповых дисциплинах не 
квалифицировались, поэто-
му в состав олимпийской ко-
манды Чулкова не попала. 

Напомним, что с начала 
года в применении мельдо-
ния по всему миру уличены 
уже более 100 спортсменов. 
В «лидерах» по этому по-
казателю россияне, которые 
сдали порядка 20 положи-
тельных допинг-проб. Среди 
тех, кто употреблял мельдо-
ний, оказались такие звезды 
мирового спорта, как тен-
нисистка Мария Шарапова, 
пловчиха Юлия Ефимова, 
фигуристка Екатерина Бо-
брова, конькобежец Павел 
Кулижников, легкоатлетка 
Надежда Котлярова.

спорт ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
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стала бронзовым призером первен-
ства России по художественной 
гимнастике. В групповых упражне-
ниях лучше наших гимнасток вы-
ступили команды Москвы и Санкт-
Петербурга. В то же время позади 
ульяновских гимнасток остались 
соперницы из 42 регионов страны.

В двух секундах  
от Гараничева

23-летний ульяновский биат-
лонист Юрий Шопин пробился в 
пятерку сильнейших на чемпио-
нате России в Ханты-Мансийске. 
Случилось столь знаменательное 
событие в масс-старте на 15 кило-
метров. На четырех огневых рубе-
жах Шопин допустил три промаха 
- один из положения лежа и два - в 
стойке. В итоге на финише от лиде-
ра его отделили 18,6 секунды, а от 
бронзового призера Олимпийских 
игр 2014 года Евгения Гараничева, 
занявшего четвертое место, - всего 
1,8 секунды.

Увы, но на следующий день Шо-
пину не удалось развить свой успех. 
В эстафете 4х7,5 километра, высту-
пая за команду ПФО, ульяновский 
спортсмен допустил пять осечек и 
занял в итоге девятое место. Хотя 
после первого этапа, который бежал 
и идеально отстрелял Иван Галуш-
кин, наша команда шла в группе 
лидеров.

Первые голы  
футбольной «Волги»

В третьем контрольном матче 
межсезонья ульяновская команда 
переиграла клуб третьего дивизио-
на ФК «Димитровград» - 2:0. Заби-
тыми мячами отметились Дмитрий 
Отставнов и Радик Хайруллов. А 
чуть ранее подопечные Сергея Се-
дышева нанесли поражение свое-
му молодежному составу с таким 
же счетом. Дубль на счету Георгия 
Заикина.

Напомним, что ранее «Волга» 
дважды «сгоняла» нулевые ничьи 
со своими соперниками по второму 
дивизиону зоны «Урал-Поволжье» 
- тольяттинской «Ладой» и ФК 
«Сызрань-2003». Следующий кон-
трольный поединок ульяновской 
команды запланирован на 4 апреля. 
В этот день «Волга» сыграет в Са-
ранске против пензенского «Зени-
та», выступающего во втором диви-
зионе зоны «Центр».

семь путёвок на «Россию»
16-летний ульяновский борец 

вольного стиля Андрей Матренин 
(58 кг) завоевала золотую медаль 
первенства ПФО в Тольятти.

Кроме того, серебряными при-
зерами соревнований стали Артем 
Петрашкин (46 кг), Петр Леонтьев 
(76 кг), Александр Ивенин (85 кг), 
с бронзовыми медалями вернулись 
Иван Корнилов (42 кг), Сергей Чу-
маков (58 кг) и Егор Ильин (69 кг).

Все семеро наших спортсменов 
завоевали путевки на первенство 
России, которое пройдет в конце 
мая в Белгородской области.

В Ялте отыграемся
21-летний ульяновский боксер 

Али Сейтмеметов (весовая катего-
рия до 75 кг) завоевал бронзовую 
медаль всероссийского мастерского 
турнира в подмосковной Балашихе.

В трех из четырех поединках 
Сейтмеметов одержал победы, 
проиграв только своему сопернику 
по полуфиналу. Впереди у нашего 
боксера чемпионат России среди 
студентов, который пройдет в кон-
це мая в Ялте.

Мельдоний едва не ударил по Ульяновску

Ожидается, что именно 
сегодня хоккейная 
«Волга» обнародует 
первые трансферные 
новости.

МаксиМ скВОРЦОВ �

«Ульяновская правда» решила пред-
восхитить события.

Приземлится ли в Ульяновске 
шестикратный чемпион мира?

Речь идет о 32-летнем Павле Булато-
ве, минувший чемпионат отыгравшем в 
хабаровском «СКА-Нефтянике». Хотя, 
наверное, самые лучшие годы хоккеиста 
пришлись на его период выступлений за 
московское «Динамо», вместе с которым 
он дважды завоевывал «золото» чемпи-
оната страны - в 2012 и 2013 годах.

Покидая Хабаровск, Булатов сослал-
ся на семейные обстоятельства, а так как 
семья у него живет в Москве, то свою ка-
рьеру он хотел бы продолжить либо в сто-
лице, либо неподалеку от нее. Безусловно, 
самым предпочтительным вариантом для 
Булатова будет московское «Динамо», а 
вот вторым в «очереди» наверняка следу-
ет ульяновская «Волга». В том же подмо-
сковном Красногорске сейчас совсем туго 
с финансами, а посему чисто теоретически 
остаются только  нижегородский «Старт» 
и кировская «Родина».

Хабаровские болельщики весьма 
болезненно отреагировали на потерю в 
лице Булатова. Вот, что написал один из 
них на официальном сайте клуба: «Очень 
жаль. Именно на Отене (вратаре «СКА-
Нефтяника». - Авт.) и Булатове оборона 
во многом и держалась. Павел - защит-
ник с высоким мастерством в отборе и 
железными нервами, играет технично и 
чисто, не удаляется. Серьезная потеря».

Ульяновские болельщики должны 
хорошо помнить Булатова по игре за 
сборную России на минувшем чемпио-
нате мира. Тем более что в финале имен-
но он забил последний шестой мяч в во-
рота финской команды. 

Первый новичок
В ХК «Волга» пока не разглашают 

свершившиеся и уже тем более возмож-
ные переходы игроков в нашу команду: 
«Вот наступит 1 апреля, и, вполне воз-
можно, мы уже обнародуем первые ново-

сти». И речь не идет о какой-то шутке, ко-
торыми принято разыгрывать друг друга 
в День смеха. Дело в другом: у большин-
ства хоккеистов Суперлиги истекают 
контракты 30 марта, а то и 30 апреля, а 
посему ранее этих сроков о подписании 
новых контрактов говорить не принято.

По нашим же сведениям, получен-
ным из весьма достоверных источников, 
у «Волги» уже есть как минимум один 
новичок. Речь идет о 24-летнем полуза-
щитнике Денисе Артюшине, известном 
по выступлениям за казанское «Динамо». 
«Звездный мальчик казанского хоккея» - 
такой ярлык почти сразу же прикрепился 
к Артюшину, стоило ему только заиграть в 
команде мастеров. Ему было всего 19, ког-
да он в составе ХК «Динамо-Казань» стал 
чемпионом России. Тогда в столице Татар-
стана работал Владимир Янко, и самый 
титулованный тренер в истории русского 
хоккея всегда отзывался об Артюшине как 
об очень талантливом хоккеисте. Более 
того, в 2014 году Артюшин был реальным 
кандидатом в сборную России для участия 
в чемпионате мира в Иркутске, но травма 
не позволила этого сделать.

Тяжелая травма - перелом ключицы - 
помешала Артюшину выступить в полную 
силу и в этом сезоне. Сыграл он всего 15 
матчей, в которых отметился двумя заби-
тыми мячами и двумя голевыми передача-
ми. Впрочем, даже несмотря на это, именно 
Артюшин каждый раз выводил казанскую 
команду на лед в качестве капитана.

Захаров остается в «Волге»
Опять же по нашим сведениям, под-

писала «Волга» и еще один контракт 
- с полузащитником оборонительного 

плана Петром Захаровым. Как извест-
но, изначально 34-летний хоккеист был 
«подписан» «Волгой» в конце декабря 
прошлого года только до окончания 
нынешнего сезона. Теперь же он стал 
полновесным игроком ульяновской ко-
манды. И это не может не радовать, по-
скольку хоккеистов такого плана, сла-
вящихся своей надежностью, в нашей 
стране можно пересчитать по пальцам.

Немало информации и о других 
возможных новичках «Волги», причем 
фигурируют среди них и легионеры. Но 
здесь все на стадии переговоров. В то же 
время «Ульяновской правде» стал изве-
стен предварительный «черный список» 
из игроков, от услуг которых тренер-
ский штаб ульяновской команды решил 
отказаться. 

В него вошли пять хоккеистов:  
Сергей Шебонкин, Алексей Селиванов, 
Дмитрий Барашков, Юрий Карсаков 
и Федор Миронов. Не исключено, что 
этот список будет расширен, все будет 
зависеть от приобретений.

Однако болельщики резонно ждут, 
кто из местных воспитанников попол-
нит ряды команды мастеров в будущем 
сезоне. Тем более что «Волга-2» триум-
фально победила в первенстве страны 
среди молодежных команд, одержав по-
беды во всех пяти матчах. 

Верю - 
не верю…

По данным «Ульяновской 
правды», пятикратный 
чемпион мира Петр Захаров 
(слева) подписал новый 
контракт с «Волгой». 
Фото ПаВла ШалаГИНа
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Желающих бесплатно 
послушать лекцию сто-
личного журналиста было 
много. В зале Историко-
мемориального центра-
музея И.А. Гончарова ябло-
ку было негде упасть. К 
слову, Долин ульяновскую 
публику не подвел и про-
вел интересную лекцию на 
тему «Год кино: грозит ли 
нам кризис?». 

Кинотеатры 
зарабатывают  
на попкорне

«На самом деле если 
вы думаете, что кому-то 
из кинематографистов 
России сильно понятно, 
что такое Год кино, то вы 
ошибаетесь», - начал Ан-
тон. - С другой стороны, 
хочу отметить, что ничего 
плохого в данном заяв-
лении не вижу. Если под 
этот официоз можно сде-
лать какие-то благие дела, 
то это уже прекрасно.  
Как минимум одно такое 
благое дело запланирова-
но. Речь идет о создании 
огромной сети кинотеат-
ров в провинции».  

Долин отметил, что в 
России до неприличного 
мало кинотеатров. Сейчас 
в большей массе строят 
мультиплексы с несколь-
кими залами. Но и этого 
недостаточно. Общее ко-
личество кинотеатров по 
России составляет около 
трех тысяч. Если учесть, 
что в странах Европы, где 
количество населения в 
разы меньше, а кинотеа-
тров в 5 - 10 раз больше, 
для нашей страны это не 
показатель. 

По мнению кинообоз-
ревателя, проблема кроется 
в коммерческом кино. Ведь 
просто взять и открыть 
кинотеатр недостаточно. 
Нужно вложить немалые 
деньги на его переобору-
дование. А чтобы затраты 
оказались ненапрасными, 
нужно быть уверенным, 
что люди пойдут в этот 
кинотеатр. «Для обычного 
смертного кино - это то, 
что он бесплатно смотрит 
по телевизору и скачивает 
с Интернета. А тут надо 
300 рублей за билет отдать, 
а вдвоем так 600, а с поп-

корном так тысяча. Забав-
ный факт, что кинотеатры 
зарабатывают прежде все-
го на продаже газировки 
и попкорна. Это приносит 
больше денег, чем продажа 
билетов. Это не хорошо и 
не плохо. Это нормально, 
но такого раньше не было. 
Поэтому открыть кино-
театры в провинции идея 
хорошая, но как ее будут 
реализовывать, я не знаю», 
- прокомментировал си-
туацию Долин.

Надо перестать 
субсидировать кино

Рассудительный, не-
много ироничный, но в то 
же время серьезный, Ан-

тон приковал внимание 
зрителей своей прямотой, 
знанием дела и обстоя-
тельным подходом к сути 
вопроса. Высказывать 
свою позицию, четко ее 
аргументируя, при этом 
прислушиваясь к коммен-
тариям из зала и стараясь 
не задеть мнения других 
- важное качество для лю-
бого публичного человека, 
которым обладает критик. 

«С моей точки зрения, 
самое вредное, что пыта-
ются делать в кино, это 
попытка со стороны го-
сударства идеологически 
контролировать кинемато-
граф. Делается это якобы 
под тем соусом, что в СССР 
все фильмы воспевали со-

ветский режим, поэтому и 
кинематограф был хоро-
ший. Это не так», - сказал 
Долин, когда речь зашла 
о российском кинемато-
графе. В пример журна-
лист привел три советских 
фильма, которые в 1980 
году «порвали» кассу. Это 
боевик «Пираты XX века», 
мелодрама голливудского 
типа «Москва слезам не ве-
рит» и фильм-катастрофа 
«Экипаж». «Все три филь-
ма развлекательные и уж 
никак не идеологические, - 
отметил Долин. - Поэтому, 
когда государство говорит, 
что надо снимать правиль-
ные фильмы правильных 
жанров, оно само начинает 
хоронить кино. Талантли-
вому человеку невозмож-
но сделать заказ, он сдела-
ет то, что его душа просит. 
А вот бездарный человек 
очень обрадуется, по ме-
тодичке напишет заявку 
в минкульт на получение 
гранта. Фильм снимет та-
кой, что люди на него не 
пойдут. Все поставят в сво-
их бюджетах галочки, а ре-
зультат вовсе не приведет к 
возрождению отечествен-
ного кино.  

Я уверен, что россий-
ское кино, которое мы по-
стоянно оплакиваем, на са-
мом деле в полном порядке. 
Единственное, что было бы 
хорошо, это отобрать день-
ги, чтобы все халявщики 
отвалились и остались 
только те, кто кровью и по-
том, рискуя разорением, 
будут снимать кино, тог-
да ответственность будет 
выше», - заявил  Долин.

Новая «Пижама»  
десять лет спустя

александР кныш �

С творчеством популярного бульвар-
ного драматурга из Франции Марка Камо-
летти ульяновцы знакомы не понаслышке. 
Спектакль «Суматоха в Париже, или Спа-
сибо, Анна» много лет с успехом шел на 
сцене ульяновского драмтеатра. А в начале 
марта димитровградские лицедеи показали 
свою недавнюю премьеру другой модной 
комедии того же автора «Боинг-Боинг». 

Во вторник, 5 апреля, в 19.00 в ДК «Гу-
бернаторский» свою интерпретацию фран-
цузского комедиографа представят звезды 
российского театра и кино Ирина Алферова, 
Андрей Соколов и Сергей Мигицко. Двум 
читателям «Ульяновской правды» предо-
ставляется возможность побывать на мо-
сковской антрепризе совершенно бесплатно.

Режиссер этой антрепризной постанов-
ки - выдающийся деятель питерской сцены 
Семен Спивак из Театра на Фонтанке. Под 
его руководством, кстати, одно время рабо-
тал нынешний худрук симбирской драмы 
Сергей Морозов. Спектакль «Пижама на 
шестерых» Спивак поставил, что называ-
ется, специально в расчете на экс-супругу 
Александра Абдулова, знаменитую Кон-
станцию из «Д’Артаньяна и трех мушкете-
ров» и Дашу из «Хождения по мукам» Ири-
ну Алферову, которая с Ульяновском тоже  
связана годами студенчества. На одном 
курсе с ней и Абдуловым учились бывшие 
звезды нашего театра Валерий Шейман и 
Валентина Савостьянова. Так причудливо 
тасуется колода…

Исполнителя главной мужской роли в 
спектакле Алферова выбирала сама. Пер-
вым стал исполнитель роли Митяя из по-
пулярного телесериала «Сваты» Николай 
Добрынин. С ним ульяновцы уже видели 
эту постановку летом 2006 года. Нынче До-
брынина сменил звезда «Маленькой Веры», 
сериалов «Адвокат», «Красная площадь» и 
«Оттепель», ведущий программы об экстра-
сенсах «Черно-белое» на «Первом канале» 
Андрей Соколов. Третьим в звездной обойме 
«Пижамы…» стал Сергей Мигицко, извест-
ный телезрителям по «Гардемаринам», «Со-
ломенной шляпке» и главной роли в послед-
нем фильме Эльдара Рязанова «Андерсен. 
Жизнь без любви». Десять лет назад каждый 
выход актеров сопровождался долгими ова-
циями ульяновской публики. И нынешний 
визит наверняка не станет исключением. 

Ведь «Пижама для шестерых» - это лег-
кая, незатейливая история о взаимной изме-
не жены и мужа. Блистательная, остроумная, 
полная неожиданных и смешных ситуаций, 
классическая комедия положений из жиз-
ни типичной французской семьи, в которой 
сама идея перевертышей и подмен доведена 
автором до абсурда. Мечта о пикантном сви-
дании с любовницей в отсутствие жены обо-
рачивается для главного героя многолюдной 
вечеринкой с участием всех бывших жен и 
любовниц. Случайно все они собираются под 
одной крышей. И, как могут, пытаются выка-
рабкаться из сложившейся ситуации. Сюжет 
анекдотичен, прост, местами груб, а юмор 
соответствует лучшим традициям класси-
ческой антрепризы. Одна пижама на всех 
- одна проблема, оказавшаяся необычайно 
правдоподобной, любопытной и смешной.

Для того чтобы получить пригласитель-
ный билет на два лица, читателям нашей га-
зеты  достаточно до понедельника ответить 
на несложный вопрос: категорической про-
тивницей каких экспериментов над собой 
вот уже 15 лет является исполнительница 
главной роли Ирина Алферова?

Ответы принимаются в течение трех 
дней по электронному адресу газеты. С по-
меткой «Пижама…». Конкурс». Победителя 
определит лотерея. Удачи!
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Один из самых известных оперных 
голосов нашей страны Леонид Сме-
танников не был в Ульяновске больше 
тридцати лет. В первой половине 1980-х 
солист Саратовского театра оперы и 
балета пел в нашем городе «Иоланту», 
«Пиковую даму» и «Евгения Онегина». 
Недавно вернулся гостем Междуна-
родного музыкального форума «Мир, 
Эпоха, Имена…». Для начала маэстро 
рассказал «Ульяновской правде», чем 
он живет сегодня.

- По-прежнему пою в театре, хотя 
уже не так много, как раньше. Пре-
подаю студентам в консерватории. 
Музыка была, есть и будет главным 
делом моей жизни. 

- Мало кто сегодня помнит, но 
ведь первым исполнителем куль-
товой песни «День Победы» были 
именно вы, а не Лев Лещенко.

- Мы со Львом Валериановичем 
весной 1975 года к юбилею Победы 
записали ее практически одновремен-
но. Но я был солистом Саратовского 
оперного театра, не на телевидении и 
радио выступал, а гастролировал по 
стране. Лещенко же тогда уже был 
признанным голосом Гостелерадио. 
Лева один раз спел, его приняли, и 
так он дальше и пошел с этой пес-

ней. Изначально она была написана 
для меня в си-бемоль миноре. А по-
том уже ее переделали на полтона 
ниже - в ля минор - под Лещенко. Ре-
петируя «День Победы», я в те годы 
целых две недели провел в Москве. 
По вечерам собирались дома у автора 
Давида Тухманова. Сначала планиро-
валось, что «День Победы» на радио 
спою я. Даже записали, как сейчас 
говорят, демоверсию. Я долго шел 
к этой песне в студии звукозаписи. 
Только с 21-го дубля все получилось. 
Но радийщики ее не приняли. Ска-
зали, что нужно переделать куплет 
«Здравствуй, мама, возвратились мы 
не все...». А автор стихов Владимир 

Харитонов пошел на принцип: «Ни-
чего переделывать не буду». Потом 
уже Лев Валерианович своим автори-
тетом как-то прошиб эту ситуацию. И 
стал считаться первым исполнителем 
«Дня Победы». Однако популярные 
в то время юмористы Тарапунька и 
Штепсель, которые прошли всю вой-
ну, любили «День Победы» именно в 
моем исполнении. Я до сих пор пою 
ее почти на каждом концерте. Она - 
моя визитная карточка. После «Дня 
Победы» слава моя по всей стране 
стала громадной. Число концертов в 
год выросло. Такого даже «Ласково-
му маю» не снилось. Дома по полгода 
не бывал.

- А как в те годы советский народ 
свою любовь к вам выражал?

- Бурно. Бочонки с вином на кон-
цертах вручали, хрустальные вазы, 
председатели колхозов несли ящики 
с фруктами, дарили все что могли. 
Отказаться неудобно, обидятся. Про-
сили расписаться на спине, на руках. 

Российское кино  
в полном порядке…

В рамках регионального 
проекта «Академия кино» 
Ульяновск посетил известный 
российский кинокритик 
Антон Долин.

Леонид сметанников: 
«День Победы» - моя визитная карточка

Чего только не было…

Полную версию текста читайте  
на нашем сайте

Конкурс  
«Ульяновской правды»
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«Квартал» расскажет, как управлять проектами
Митап «Инструменты управления проектами. Базовый уровень» пройдет в Креатив-

ном пространстве «Квартал» 2 апреля в 17.00. Коротко сущность митапа можно описать 
в четырех словах: делай, учись, делись, меняй. Как распределить задачи, реализовать 
идеи, выстроить план-график и применить инструменты, помогающие командам рабо-
тать эффективно, со всеми желающими поделится Надежда Дерябина, директор Ре-
гионального информационно-ресурсного фонда, координатор Теплицы социальных 
технологий в Ульяновске. Участие бесплатное. В связи с ограниченным числом мест 
регистрация обязательна. По организационным вопросам просьба обращаться к На-
дежде Дерябиной, тел. 89278142563, ul-rif@te-st.ru. 16+

Двойной лекторий в УлГТУ
5 апреля в 18.00 в киноконцертном 

зале «Тарелка» при УлГТУ состоится 
двойной лекторий - настоящее просвети-
тельское комбо. 

Первую лекцию прочитает Михаил 
Гельфанд  на тему «Нестрашное ГМО»: 
как формируются мифы вокруг генной 
инженерии? Что такое ГМО - безопасная 
и прогрессивная технология или биоло-
гическое оружие? Ответы на все вопросы 
можно получить на лекции Михаила Гель-
фанда. Вторая лекция - Алексей Водовозов  «Псевдолечение. В погоне за исцелением»: 
почему рецепты, предлагаемые псевдоцелителями, не работают? Что такое альтернатив-
ная медицина и почему она не является медициной вовсе? Как не попасться на удочку 
шарлатанов? Обо всем этом - на лекции Алексея Водовозова. 16+

Куда пойти

Каждый день в городе происходит масса интересных со-
бытий: открываются выставки, звезды дают концерты, в теат-
рах идут премьеры. «Ульяновская правда» выбрала самые 
интересные мероприятия предстоящего уик-энда.

Герой Димы Билана
Популярный российский поп-

исполнитель Дима Билан решил по-
пробовать свои силы в кино. Уже в эти 
выходные на экранах стартует новый 
исторический военный фильм «Герой» 
с Биланом в главной роли. События 
фильма приходятся на начало ХХ века. 
Юная княжна Вера Чернышева и поручик 
Андрей Долматов знакомятся при весь-
ма странных обстоятельствах. Симпатия, 
любовь… впереди, казалось, счастливая 
жизнь. И вдруг - катастрофа. Первая 
мировая война уводит его на фронт, а ее 
- медсестрой в госпиталь. Мир перевер-
нулся, он охвачен ненавистью, злобой, 
жаждой власти. Одна война сменяет дру-
гую. Люди делятся на два враждующих 
лагеря, начинают судить друг друга, чи-
нить жестокую расправу. Огонь времени 
губит все на своем пути, но любовь бес-
смертна, она соединяет несколько по-
колений и напоминает о себе спустя сто 
лет. 12+

Кловерфилд, 10
Проснувшись после автомобильной 

аварии, девушка оказывается в подвале 
человека, утверждающего, что он спас 
ей жизнь от химической атаки, которая 
сделала мир за пределами бункера не 
пригодным для жизни. Что же произо-
шло на самом деле, каждый желающий 
сможет узнать, посмотрев фантастиче-
ский триллер с Джоном Гудманом в глав-
ной роли. 16+

ЦДТ № 6 в техниках бисерной вышивки и 
бисерной флористики.

Руководитель объединения Ирина 
Владимировна Фирсова - педагог до-
полнительного образования ЦДТ № 6  
с 2007 года. 

На открытии будет организована 
работа творческих мастер-классов, где 
каждый желающий сможет попробовать 
свои силы в бисероплетении. На память 
о вернисаже в Детском музейном центре 
каждому останутся созданные своими ру-
ками сувениры и игрушки, а также новые 
знания, умения и отличное настроение. 0+ 

Искусство книги
С 1 по 30 апреля 2016 года в чи-

тальном зале отдела редких книг и ру-
кописей Дворца книги - Ульяновской 
областной научной библиотеке имени 
В.И. Ленина можно ознакомиться с вы-
ставкой «Искусство книги. XX век». 
Книжки-малютки и книги большого фор-
мата; переплеты кожаные, бумажные, бе-
рестяные, тканевые, составные, цельные, 
с тиснением; обложка, суперобложка, 
футляр; обрезы золоченые, крапчатые, 
мраморные, тонированные, торшониро-
ванные; форзацы декоративные, фо-
новые, орнаментальные, тематические; 
фотоальбомы и научные работы, худо-
жественная литература, историческая и 
научно-популярная - представленные 
на выставке книги показывают богатство 
полиграфического оформления изданий, 
работу иллюстраторов, художников и 
фотографов. 6+

Девичьи грёзы
В Музее народного творчества 

открылась выставка декоративно-
прикладного искусства «Девичьи грезы». 
Экспозиция посвящена работам, вы-
полненным по мотивам сентимен-
тальных повестей Н.М. Карамзина. 
Посетители смогут увидеть женские 
портреты эпохи XVIII века, девичьи аль-
бомы в технике скрапбукинга, цветочные 
композиции и многие другие работы. 
Справки по телефону 44-19-75.  6+

Грани прекрасного
1 апреля в 12.00 на базе Детско-

го музейного центра (ул. Л. Толстого,  
д. 49) открывается выставка «Грани 
прекрасного», на которой будут пред-
ставлены творческие работы детей и пе-
дагога объединения «Бисероплетение»  

День смеха  
с «Академик-Бэндом»

1 апреля в 18.30 в концертном 
зале филармонии музыканты ансамбля 
«Академик-Бэнд» исполнят джазовые 
мелодии для хорошего настроения. 
В программе: Виктор Королев «Русская 
плясовая»; Уолтер Мэлроуз  «Плакса 
Вилли»; Ширли Бэйси «Когда ты улы-
баешься»; Д. Лейе «Дуп-дуп»; ABBA 
«Спасибо за музыку»; Луи Армстронг 
«Охота на тигра»; Кид Ори «Тромбонист 
креол Ори»; Би Би Кинг  «Цыпочки»; 
Дюк Эллингтон. 

Действует абонемент № 23. 6+

Рок и не только
3 апреля в 17.00 Ульяновский госу-

дарственный оркестр «Держава» исполнит 
рок-хиты нескольких десятилетий. Глав-
ный дирижер - заслуженный артист РФ 
Валерий Уткин, дирижер - заслужен-
ный артист РФ, почетный гражданин  
Ульяновска Николай Булатов. 

Солисты: заслуженная артистка РФ 
Вера Чиркина (сопрано), лауреат между-
народных конкурсов Владимир Сама-
рев (баритон), Алена Гуляева (сопрано). 
Традиции рок-музыки вдохновляли и 
выдающихся композиторов ХХ века: 
Л. Бернстайна, Д. Вильямса, Р. Эльф- 
мана. Их музыку можно услышать в 
программе УГДО «Держава». Так-
же в концерте прозвучит музыка 
из репертуара «Биттлз», «Чикаго»,  
Э. Пресли, Б. Хейли, Ч. Кориа, П. Анка.  
Действует абонемент № 20. 6+

Спектакль  
«Деревенская кадриль»

Театр-студия Enfant Terrible (Улья-
новск, ул. Минаева, 6) и областной театр 
кукол имени Валентины Леонтьевой.

Вторник - среда, 5 - 6 апреля.
Начало: 18.00, 19.00.
Режиссер: Виктор Бояров.
В ролях: Елена Терешонкова, Юрий 

Юнушкин, Андрей Кучишкин, Елена Быч-
кова, Марина Столярова.

Пьеса от автора культовой комедии 
«Любовь и голуби» Владимира Гуркина 
- ну просто анекдот.  Живут в  двухквар-
тирном доме дружные соседи. На одной 
половине –- Николай и Лида, на другой 
- Александр и Валентина. Но пробежала 
между ними то ли кошка, то ли мышка, 
из-за пустячной ссоры решили они по-
меняться мужьями-женами. И все сме-
шалось доме Звягинцевых и Арефье-
вых. Завертелась головокружительная 
карусель-кадриль, в которую оказалась 
втянутой и одинокая бабенка Макеевна, 
чуть было не оказавшаяся без вины ви-
новатой.  16+

концерт
ДиДюЛя

ДК «Губернаторский».
Воскресенье, 3 апреля.
Начало: 18.00.
ДиДюЛя, он же Валерий Михайлович Дидюля - белорусско-российский гитарист-

виртуоз, композитор и лидер одноименной инструментальной группы «ДиДюЛя» - игра-
ет музыку в стилевом диапазоне от нео-фламенко до рока и фолка. Проект «ДиДюЛя» 
входит в пятерку самых гастролирующих коллективов России, дает около ста пятидесяти 
живых масштабных аншлаговых шоу в год в нашей стране и в дальнем зарубежье. Ва-
лерий активно сотрудничает с Пласидо Доминго, Брайаном Адамсом, Крейгом Дэвидом, 
Авраамом Руссо, Дмитрием Маликовым, Кристиной Орбакайте и другими. Под его музы-
ку побеждали на самых престижных соревнованиях российские фигуристы Ирина Слуц-
кая, Алексей Ягудин, гимнастка Ирина Чащина. ДиДюЛя сыграл самого себя в фильме 
Андрея Кончаловского «Дом дураков». А за саундтрек к «Кочегару» Алексея Балаба-
нова в 2010 году получил премию кинокритиков «Белый слон» в номинации «Лучшая 
музыка к фильму». Концерт ДиДюЛи в Ульяновске - два часа потрясающей амплитуды 
от бешеной энергетики до спокойствия и умиротворения под обволакивающие звуки 
гитарных баллад. 6+
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